
El gobernador Gustavo Melella celebró la aprobación del Presupuesto 
Nacional para el año 2021 en la Cámara de Diputados que contempla 
el congelamiento de los impuestos internos. Para el mandatario se 
trata de una decisión en beneficio de la industria fueguina. “Esta-
mos convencidos que esta serie de medidas impulsadas por el Presi-
dente que obtuvieron la aprobación en Diputados permitirá afianzar 
el aparato productivo argentino. Por la capacidad instalada y por su 
mano de obra, Tierra del Fuego hará un importante aporte en ese 
sentido”, resaltó el primer mandatario fueguino.

Tendrán un día determinado para poder ver el estado en que se encuentran 
y hacer el acondicionamiento. La decisión se tomó este fin de semana, lue-
go de la reunión virtual mantenida con propietarios de complejos turísti-
cos, tanto de Tolhuin como de Ushuaia y Río Grande. Ahora resta conocer 
si el COE autorizará los protocolos para volver a trabajar. Proponen que se 
permita el ingreso de turistas pero directamente hacia el alojamiento, sin 
que tomen contacto con el resto de los vecinos; y que tanto supermercados 
como rotiserías lleven allí los alimentos. Si el COE autoriza la modalidad, 
afirman que “Tolhuin va a estallar” ante la necesidad de los vecinos de Río 
Grande y Ushuaia de contar con un lugar de esparcimiento, y las limitacio-
nes para salir de la provincia. Pág. 8

Celebró la media sanción del presupuesto nacional y el
congelamiento de impuestos internos

Turismo interno con grandes expectativas
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Buenos Aires.-  Según CAME, las ventas minoristas 
descendieron un 14,9% interanual, tanto en la moda-
lidad online como en locales físicos. En el informe de 
la entidad sostienen que “la aceleración de tasa de caí-
da fue determinante la incertidumbre financiera” y que 
“retrajo el consumo por efecto precaución”. En lo que 
va del año la baja suma 26,2% anual.
Todos los rubros relevados cayeron, incluyendo Far-

macias que tuvo una disminución anual de 3,6% y Ali-
mentos y Bebidas que lo hizo 4,3% por las menores 
ventas en casas de comida, panaderías, kioscos, bebidas 
en general, entre otros. Las ventas fueron mejores en los 
almacenes de barrio, aunque también con mucha dis-
persión, informó CAME.
“Más allá de los problemas de ingresos, empleo, y los 
niveles de endeudamiento de las familias, incidió en la 
baja la incertidumbre generada por la suba del dólar 
blue y las expectativas de un escenario de devaluación y 
alta inflación. Esto alentó el refugio en dólares de mu-
chas familias, reduciendo la masa dedicada a consumo” 
analizó la entidad la situación.
Calzados y Marroquinería declinó 35,9% anual. Según 
Came “no hay negocios que informen variaciones po-
sitivas” aunque, advierten que “la menor circulación de 
gente en la cuarentena redujo su necesidad, sumado a 
que es uno de los últimos productos que tienden a recu-
perarse en momentos críticos para la economía”.
La mayor baja anual se la llevó en octubre Joyería, relo-
jería y bijouterie con un desplome de 36,1%, por encima 
de la registrada el mes pasado (-25,9%). “Es otro de 
los ramos más afectados por la recesión, efecto que se 
profundizo con la cuarentena. También en las grandes 

ciudades se comenzó a observar nuevamente la prolife-
ración de vendedores informales de estos productos” 
aseguraron desde CAME.
Indumentaria las ventas cayeron 23,8% anual, según la 
entidad, afectadas por la incertidumbre y faltantes de 
mercadería. Hubo un pico de operaciones en el Día de 
la Madre y después mermaron las ventas. “Muchos co-
mercios de ese rubro esperan un repunte sobre fin de 
año. Lo que más salió fueron prendas de vestir” infor-
mó CAME.
En Ropa, artículos deportivos y de recreación, el decli-
ve fue 10,7% anual. “En algunos locales hubo colas de 
gente para entrar y otros se encontraban vacíos. Hubo 
buena venta de bicicletas, frente a las promociones de 
algunos bancos para adquirirlas en 24 cuotas. Especial-
mente en la Ciudad de Buenos Aires” analizó la entidad.
Jugueterías y librerías fue el tercer sector con mayor 
retracción (-24,9% anual). Según CAME: “La menor 
circulación de chicos en la calle redujo el consumo de 
paso y la no asistencia a las escuelas evita el repunte de 
artículos de librería y libros. Los comercios informan 
que ni las ofertas tientan al público, aunque en el rubro 
juguetes se espera que a partir de fines de noviembre 
repunten con la venta de fin de año”.

Buenos Aires.- El Senado comenzará el 
martes a analizar en comisión el proyec-
to de Presupuesto 2021, que fue apro-
bado el jueves por Diputados, en un en-
cuentro que contará con la presencia de 
los secretarios de Hacienda, Raúl Rigo; 
de Finanzas, Diego Bastourre; y de Polí-
tica Económica, Haroldo Montagu.
Fuentes del Palacio de Hacienda y de la 
Cámara alta confirmaron que se llevará 
a cabo por teleconferencia a partir de las 
16.30, en el marco de un plenario de la 
Comisión de Presupuesto y Hacienda.
También está previsto que participen 
del encuentro funcionarios de la Oficina 
de Presupuesto del Congreso.
La Cámara de Diputados aprobó el jue-
ves con el voto del oficialismo y otros 

bloques, el proyecto de Presupuesto 
2021, que estima un crecimiento del 
5,5% de la economía, una inflación en 
torno al 29% , un dólar de $ 102 para el 
cierre del año y un déficit fiscal del 4,5% 
del PBI.
El primer Presupuesto del Gobierno de 
Alberto Fernández cosechó 139 votos a 
favor, 90 abstenciones, de Juntos por el 
Cambio, y 15 votos en contra, tras casi 
20 horas de debate en la Cámara baja.
En esa oportunidad, el presidente de la 
Comisión de Presupuesto, Carlos He-
ller, afirmó que el proyecto tiene “pro-
yecciones moderadas, serias y cumpli-
bles”, y que “son compatibles con una 
economía que se recupera gradualmente 
del impacto generado por la pandemia”.

Según CAME

Las ventas minoristas descendieron 
14% en octubre
Según la Confederación Argentina de la Mediana Empresa, “la aceleración de la tasa de caída fue determinante la incertidumbre financiera” que generó 
que se retrajera “el consumo por efecto precaución”. En lo que va del año la baja suma 26,2% anual.

Según CAME, las ventas minoristas descendieron 
un 14,9% interanual, tanto en la modalidad online 
como en locales físicos.

En comisión

El Senado comienza a analizar el proyecto de 
Presupuesto 2021
Será este martes, desde las 16.30. El encuentro se llevará a cabo por videoconferencia y participarán los secretarios de Hacienda, Raúl Rigo; de Finanzas, 
Diego Bastourre; y de Política Económica, Haroldo Montagu.

El primer Presupuesto del Gobierno de Alberto Fernández cosechó 139 votos a 
favor, 90 abstenciones, de Juntos por el Cambio, y 15 votos en contra, tras casi 
20 horas de debate en la Cámara baja.
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Buenos Aires.- La recaudación tributaria 
creció un 14% en términos reales en oc-
tubre pasado, según indicó un informe 
del Centro de Economía Política Argen-
tina (CEPA).
El documento puntualiza que “este ren-
dimiento se relaciona con una mejor evo-
lución de la recaudación del Impuesto a 
las Ganancias, una menor caída de IVA 
y por el impacto positivo, por tercer mes 
consecutivo, de la recaudación en el Im-
puesto a los Bienes Personales”.
El CEPA agrega: “en el mes de octubre 
las transferencias a las provincias le ga-
nan a la evolución de la inflación pero 
cae en términos reales en los recursos de 
IVA, una de las dos principales fuentes 
de financiamiento. Esto se debe a un in-
cremento sensible en las transferencias 
a las provincias vinculadas al Impuesto 
a las Ganancias y las relacionadas con el 
Impuesto a los Bienes Personales, por 
tercer mes consecutivo”.
El CEPA manifestó que “considerando 
las transferencias de Coparticipación, la 
caída de la recaudación por IVA se en-
cuentra en torno al 6,9%. Esto muestra 
la actividad del mes anterior al de recau-
dación, atado a la capacidad de pago en el 
mes de octubre. El dato implica volver a 
niveles similares a los de febrero (-6,0%), 
mes no afectado por la pandemia. Asi-
mismo, octubre muestra el mejor registro 
desde la fuerte caída de 34,2% en mayo 

de 2020. La evolución del IVA en térmi-
nos reales resulta un termómetro preciso 
del desempeño del consumo en dicho 
mes”.
El informe da cuenta que “en el caso del 
Impuesto a las Ganancias, octubre mues-
tra la mejor performance del último año, 
alcanzando un incremento en términos 
reales de 28,8% interanual”.
Respecto de la distribución a las provin-
cias, el CEPA remarcó que “es posible 
distinguir que la pérdida en términos rea-
les de las transferencias por Coparticipa-
ción tiene en sus extremos a CABA, con 
una caída de 26% interanual, como resul-
tado de la reducción de las transferencias 
vinculadas al costo de la policía y bombe-
ros y Río Negro, que recupera 19,3%, en 
un escenario donde, salvo CABA, el res-
to de las provincias le ganan fuertemente 
a la recaudación del año anterior ajustada 
por inflación”.
El informe puntualiza que, además de los 
recursos coparticipables, la Nación distri-
buyó mayores recursos a las provincias.
“A través del decreto 352/20 se redesti-
naron recursos para mejorar los aportes 
del Tesoro a las jurisdicciones provincia-
les y para fortalecer el Fondo Fiduciario 
para el Desarrollo Provincial. Básicamen-
te, $60.000 millones se orientaron al Fon-
do de Aportes del Tesoro Nacional para 
las Jurisdicciones Provinciales y $60.000 
millones, a fortalecer el Fondo Fiduciario 

para el Desarrollo Provincial”.
“Esta decisión se puede identificar en la 
modificación del presupuesto a través del 
incremento de los Programas Asistencia 

Financiera a Provincias y Municipios (en 
el presupuesto refleja sólo un incremen-
to de más de $60.000 millones), y Fondo 
Fiduciario para el Desarrollo Provincial, 
en Obligaciones a Cargo del Tesoro. 
Es posible distinguir además, un sensi-
ble incremento en la partida Relaciones 
con Provincias y Desarrollo Regional y 

Asistencia a Gobiernos subnacionales, 
del Ministerio del Interior, que pasa de 
$5.526 millones a $74.752 millones”.
“Entre las tres modificaciones presu-

puestarias el incremento ascendió a 
$190.859 millones adicionales. El prome-
dio de la asistencia financiera (incluyendo 
cajas previsionales y convenios específi-
cos) en relación a recursos de copartici-
pación asciende al 18% del total de las 
transferencias del primer semestre de 
2020”, completa el informe.

Buenos Aires.- El presidente de la Cámara Argentina de 
Turismo (CAT), Aldo Elías, sostuvo que no hay motivo 
para restringir la llegada de turistas de países limítrofes 
a la zona del AMBA y que están dadas las condiciones 
para que se extienda a todo el país, con los protocolos 
correspondientes.
“Nosotros consideramos que la actividad debería reabrir-
se totalmente. Lo planteamos al Gobierno porque cree-
mos que hay que aprender a convivir con el virus. La acti-
vidad no puede estar parada más tiempo”, sostuvo Elías.
El dirigente del sector remarcó que la extensión de las 
restricciones derivadas de la pandemia implicó una pérdi-
da estimada de 100.000 puestos de trabajo y el cierre de-
finitivo del 15% de los hoteles que “podría llegar al 45%” 
si no se realiza la reapertura de la actividad en breve.
“Las restricciones para viajar provocó que muchas em-
presas de viaje y turismo y restoranes hayan tenido que 
cerrar porque no podían sostener los gastos fijos que les 
demandaba estar abiertos. Esperamos que este escenario 
rápidamente cambie y podamos empezar a soñar con  la 
vuelta a la actividad”, indicó en declaraciones a AM Con 
Vos.
El jueves, el Gobierno nacional formalizó, a través del 
Boletín Oficial, la apertura de fronteras para el turismo 
proveniente de países limítrofes, que abarca a ciudadanos 
de Brasil, Bolivia, Uruguay, Chile y Paraguay o a residen-
tes extranjeros en esos países.
Las únicas dos vías de entrada serán el aeropuerto de 

Ezeiza y la terminal de Buquebús en Puerto Madero. Los 
viajes deberán tener como destino al Área Metropolitana 
de Buenos Aires, precisa la disposición oficial, que califi-
có la medida de “prueba piloto”.

Para Elías, no debería haber prueba piolot sino que “de-
bería poder circular por el país y habilitar el acceso a las 
provincias que tradicionalmente han tenido vuelos inter-
nacionales”.

También creció la recaudación tributaria

Según CEPA, la coparticipación a las provincias 
mejoró en octubre
En el mes de octubre las transferencias a las provincias le ganan a la evolución de la inflación, según el informe del CEPA. Además, la recaudación tri-
butaria creció un 14% en términos reales en ese mes.

La recaudación tributaria creció un 14% en términos reales en octubre pasado, 
según indicó un informe del Centro de Economía Política Argentina (CEPA).

Coronavirus y actividad turística 

Piden que el turismo se abra todo el país para recibir 
visitantes extranjeros y no solo como prueba piloto 
La Cámara Argentina de Turismo sostiene que, con protocolos adecuados, se puede iniciar la actividad en todo el país y monitorear la evolución santia-
ria, en lugar de mantener las restricciones.
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El pasado viernes el legislador radical Federico Sciurano se reunió con un grupo de representantes del sector de Higiene y Seguridad que busca 
darles un marco formal a los profesionales de la actividad. El objetivo es que el bloque radical presente el proyecto de ley en la Legislatura 
para formalizar el pedido y avanzar en la conformación del Colegio Público en Ushuaia.

“Son 300 profesionales en la provincia los que están vinculados a un aspecto 
muy importante que es transversal a todas las actividades y que tiene que ver 
con la higiene y seguridad de comercios, oficinas, instituciones”.

Dieciséis jóvenes fueguinos integrantes del Parlamento Juvenil del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), llevaron adelante este sábado la 
XI sesión legislativa Parlamentaria que tuvo lugar en el recinto de sesiones de la Cámara fueguina. La presidenta del Cuerpo, vicegoberna-
dora Mónica Urquiza realizó la apertura de la sesión, acompañada por el subsecretario de Juventud Federico Velázquez y la directora pro-
vincial, Ivana Olariaga.

Buscan conformar su Colegio Público

Sciurano se reunió con profesionales de Higiene y Seguridad

Ushuaia.- “Son 300 profesionales en la 
provincia los que están vinculados a un 
aspecto muy importante que es transver-
sal a todas las actividades y que tiene que 
ver con la higiene y seguridad de comer-
cios, oficinas, instituciones. Son los que 
crean los protocolos que hoy por hoy 
se deben respetar y también son los que 
los controlan”, manifestó el legislador y 
dijo que “desde el bloque radical vamos a 
presentar el proyecto porque nos parece 
importante darle el marco necesario a la 
actividad”.
Por su parte, tras la reunión los profe-
sionales detallaron que “nos parece fun-
damental poder tener el marco legal, 
normativo y de ordenamiento que da la 
conformación de un Colegio Público”. 
“Cuando asesoramos a nuestros clientes 
uno de los focos actuales es el cumpli-

miento de los protocolos COVID, de he-
cho, de no cumplirse con lo que se indica 
se lo tenemos que informar al Ministerio 
de Trabajo”, aseguraron.
En este sentido, también dijeron que “el 
Colegio busca el ordenamiento de la pro-
fesión en Ushuaia, porque lleva a que se 
nucleen todos los profesionales en la ma-
teria, y de este modo se regula y se hacen 
cumplir todas las obligaciones que tienen 
los profesionales a la hora de poner su 
firma”.
“Tener un Colegio Público implica prin-
cipalmente la organización de la activi-
dad profesional. También genera unifica-
ción de criterios y, por ejemplo, tener un 
respaldo para trabajar junto al Estado en 
el mejoramiento de la higiene y seguridad 
en la provincia, que es fundamental”, fi-
nalizaron.

Legislatura

Urquiza acompañó la Sesión Legislativa del Parlamento Juvenil

Ushuaia.- El encuentro que fue presidido 
por Antonela Piaggio desde Río Grande, 
contó con la participación de 13 estu-
diantes de la ciudad del norte y 3 de la 
Capital provincial.
Luego de iniciado el acto, los delegados 
provinciales dieron lectura al documento 
elaborado en cada uno de los ejes trabaja-
dos durante el último mes y medio. Inclu-
sión Educativa; Género y diversidades; 
Jóvenes y Trabajo; Participación Ciuda-
dana y Ambiente; Educación Sexual In-
tegral; Derechos Humanos; Integración 
Latinoamericana y Causa Malvinas; y Co-
municación, medios y redes, fueron los 
temas debatidos por los jóvenes.
A continuación, los dieciséis alumnos de 
secundaria procedieron a votar y apro-
bar por unanimidad, el documento final 
que llevarán quienes sean electos para 
representar a la Provincia en la instancia 
nacional. Por último, los Parlamentarios 
juveniles realizaron la elección de los de-

legados titular y suplente, donde resulta-
ron elegidas las estudiantes Mikaela Lo-
zano y Victoria Burela, respectivamente.
Finalizada la reunión, Prensa Legislativa 
dialogó con la vicegobernadora Mónica 
Urquiza, quien describió el encuentro 
como “sumamente interesante. La par-
ticipación de los dieciséis parlamentarios 
de Río Grande y Ushuaia, que con esta 
situación epidemiológica que estamos 
viviendo, lo llevamos adelante tal cual 
lo establece el Reglamento Interno de la 
Cámara, de forma mixta, esto es de ma-
nera presencial en nuestro recinto en Us-
huaia y de manera virtual desde el Centro 
Cultural Yaganes desde Río Grande”, 
explicó.
 “Los chicos pudieron aprobar su docu-
mento con las distintas propuestas que 
van a llevar ahora a nivel nacional, que 
atraviesa distintas temáticas abordadas 
por ellos”, destacó la Presidenta del Par-
lamento fueguino. Además, resaltó algu-
nos de los temas trabajados, “como es 
ecología y medio ambiente, que a nuestra 
Provincia atraviesa totalmente, como así 
también todo lo que tiene que ver tam-
bién con género y con educación”.
El tema soberanía también ocupó un es-
pacio importante entre los jóvenes fue-
guinos. “Ellos incorporaron la cuestión 
Malvinas, que nos llega directamente a 
nuestra Provincia”, aseguró Urquiza.
 “Los invité para trabajar juntos, porque 
plantearon algunos temas que están ac-
tualmente tratándose en la Legislatu-
ra; son proyectos de Ley que se están 
analizando en las distintas Comisiones. 
La idea es seguir trabajando con ellos y 
sumar a los Legisladores en esta labor”, 
concluyó la Vicegobernadora.
Por su parte, Victoria Burela, estudiante 

del Colegio Los Andes de Ushuaia, quien 
resultó electa como delegada suplente, 
también dialogó con área legislativa. “Es-
toy muy emocionada, fue una experiencia 
muy linda, compartí y aprendí demasiado 
con todo este trabajo, y salgo hoy con el 
doble de conocimientos de los que tenía 
cuando empezamos”, dijo.
 “Mis compañeros me eligieron como 
delegada suplente para representar el do-
cumento que elaboramos a nivel nacio-
nal. Ahora tengo que concentrarme más, 
estudiar bien el escrito que aprobamos 
hoy. Yo trabajé específicamente en dos 
ejes, inclusión educativa y jóvenes y Tra-
bajo, pero la presentación a la siguiente 
instancia es de la totalidad de los temas 
que trabajamos en este tiempo”, cerró 
Victoria.

¿QUÉ ES EL PARLAMENTO
JUVENIL?

Es un programa que se desarrolla en las 

escuelas secundarias de Argentina, Boli-
via, Brasil, Colombia y Uruguay desde el 
año 2009. Es una propuesta para fortale-
cer la participación de los y las jóvenes en 
el proceso de promoción de ciudadanía.
En el año 2012 la Provincia se sumó al 
programa y de este modo, viajó la prime-
ra delegación y participó de las mesas de 
trabajo nacional, como así también de la 
presentación de la declaración argentina 
de ese año. Desde entonces 8 delegacio-
nes provinciales participaron del progra-
ma que llevó la voz de las juventudes de 
Tierra del Fuego.
El Parlamento promueve espacios de 
participación y de diálogo de las juventu-
des, que junta los conocimientos previos 
y las opiniones de los diversos sujetos, en 
cuestiones relativas a su propio desarrollo 
educativo y en la reflexión de las políticas 
públicas dirigidas a ellos/as. Se acordó y 
consensuó en base a una temática organi-
zada respecto al eje en discusión.

El encuentro que fue presidido por Antonela Piaggio desde Río Grande, contó 
con la participación de 13 estudiantes de la ciudad del norte y 3 de la Capital 
provincial.

“Los invité para trabajar juntos, por-
que plantearon algunos temas que 
están actualmente tratándose en la 
Legislatura; son proyectos de Ley 
que se están analizando en las dis-
tintas Comisiones. La idea es seguir 
trabajando con ellos y sumar a los 
Legisladores en esta labor”, dijo la 
Vicegobernadora Urquiza.
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Río Grande.- El secretario Legal y Téc-
nico del Municipio de Ushuaia, César 
Molina, dio a conocer por FM Master’s 
la ampliación de la denuncia radicada el 
jueves tras detectar grupos de whatsapp 
que organizaban la ocupación de tierras. 
El viernes se identificó al dueño de un 
portal de noticias que publicó una falsa 
noticia, respecto del pago de un subsidio 
de 50 mil pesos de parte del intendente 
Vuoto a quien cometiera este hecho ile-
gal, por lo cual se lo acusa de instigación 
a cometer delitos.
“El jueves se realizó la presentación de 
una denuncia penal en la comisaría pri-
mera, porque detectamos en distintos 
grupos de whatsapp una especie de orga-
nización para incentivar a las personas a 
ocupar tierras”, explicó e secretario Mo-
lina. 
“En diversos portales se publicaron noti-
cias falsas donde decían que el intenden-
te Vuoto se había comprometido a dar 
subsidios de 50 mil pesos a quienes qui-
sieran usurpar tierras, por eso el viernes 

por la mañana ampliamos la denuncia 
realizada ante la fiscalía, con la identifi-

cación de una de las personas que figura 
como titular del portal y pedimos que se 

investigue, porque entendemos que esta 
conducta configura el delito de instiga-
ción a cometer otro delito, en este caso 
la usurpación. Esto se ha hecho a través 
de medios públicos, de portales a los 
que tiene acceso toda la población, por 
lo cual entendemos que se encuentran 
configurados los requisitos para que se 
investigue y se castigue esta conducta”, 
sostuvo.
Cuestionó que con estas publicaciones se 
esté “jugando con la necesidad de la gen-
te, con los sueños de todos de acceder a 
su vivienda propia, porque pueden pen-
sar que este tipo de noticias son reales. 
Con la denuncia se busca además evitar 
este engaño y tomar cartas en el asunto 
antes de que la situación llegue a mayo-
res”, dijo.

PENA DE PRISIÓN

Consultado sobre la posibilidad de lograr 
una sentencia condenatoria por publicar 
noticias falsas, barajó que en este caso es 

La primera denuncia fue radicada el jueves, tras detectar grupos de Whatsapp que estaban organizando la ocupación de tierras. El viernes 
por la mañana el municipio de Ushuaia amplió la denuncia e identificó al propietario de un portal que difundió el supuesto pago de un 
subsidio de 50 mil pesos por parte del intendente Vuoto a quien tomara esta conducta ilegal. Para el Secretario Legal y Técnico, al publicar 
esta falsa noticia, se incurre en instigación a cometer un delito, y el código penal establece una pena de 2 a 6 años de prisión. Confía en que 
la justicia actúe, identifique y condene a los responsables. Paralelamente y ante las ocupaciones a nivel nacional, se están reforzando los 
controles y la coordinación con la policía provincial para actuar rápidamente, dijo.

El secretario Legal y Técnico del Municipio de Ushuaia, César Molina, dio a cono-
cer por FM Master’s la ampliación de la denuncia radicada el jueves tras detectar 
grupos de whatsapp que organizaban la ocupación de tierras.

Noticias falsas que alentaban a la usurpación

El municipio amplió la denuncia al propietario 
de un portal por instigar a cometer delitos
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Ushuaia- Con el acompañamiento de 
agentes de la Policía provincial, el Go-
bierno fueguino colaboró con el Muni-
cipio de Ushuaia en un operativo de des-
arme en la intersección de las calles Pista 
de Esquí y Las Prímulas.
En el lugar se encontraba una construc-
ción precaria sin ocupantes, establecida 
en el medio del bosque. Allí se hicieron 
presentes el secretario y subsecretario de 
Gobierno, Diego Carol y Rodrigo Sosa, 
respectivamente, junto a efectivos poli-
ciales que brindaron seguridad y protec-
ción a quienes realizaron el desarme de 
la casilla.
Este operativo conjunto fue el resultado 

de una reunión previa mantenida entre 
los funcionarios provinciales con el se-
cretario de Gobierno de la Municipalidad 
de Ushuaia, Pablo García; la secretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial, Lo-
rena Henriques Sánches y el secretario de 
Medio Ambiente, Damián De Marco.
Durante el encuentro acordaron diversas 
acciones a trabajar de manera conjunta. 
En esta ocasión se coordinó el operati-
vo para evitar los intrusamientos y cómo 
seguir articulando otras gestiones de acá 
a futuro.
En ese sentido, el secretario de Gobier-
no Provincial, Diego Carol aseguró que 
“desde el Ejecutivo vamos a acompañar 

estas medidas a fin de evitar este tipo 
de irregularidades” entendiendo que 
“repudiamos estos hechos y seguiremos 

trabajando para garantizar la seguridad 
de la comunidad y los espacios públi-
cos”.

El Gobierno de la Provincia continúa articulando diversas acciones 
con los municipios. En esta oportunidad, se dispuso el acompaña-
miento de agentes de la Policía provincial en un operativo de desar-
me llevado adelante por la Municipalidad de Ushuaia en la intersec-
ción de las calles Pista de Esquí y Las Prímulas.

En el lugar se encontraba una construcción precaria sin ocupantes, establecida 
en el medio del bosque.

posible y la pena iría de 2 a 6 años de 
prisión. “Creemos que este caso puntual-
mente califica como un delito. Lo que se 
titula es que el intendente Vuoto dijo que 
va a entregar subsidios a quienes quieran 
usurpar o quienes usurpen, y hay una 
provocación abierta  hacia la población 
para que tome tierras, que además se 
hace a través de un engaño, que es esta 
manifestación de algo que el intendente 
nunca dijo”, explicó.
“En este caso puntual entendemos que 
está configurado el delito. Hay otro mon-
tón de fake news que no llegan a ser un 
delito, pero estas publicaciones puntual-
mente reúnen todas las condiciones. Es-
peramos que se investigue, que se llegue a 
descubrir a los responsables y finalmente 
puedan tener una condena”, reclamó.
“La denuncia fue presentada contra el ti-
tular del portal y el jueves por la noche 
aportamos los números de teléfono de 
las personas que se encontraban fogo-
neando y pidiendo a la gente que se una 
a la toma. Más allá de que en la informa-

ción que pudimos colectar no se preci-
saba el lugar y el momento, sí había una 
intención clara de toma de datos de las 
personas para poder lograr este objeti-
vo”, manifestó.
“La instigación a cometer delitos tiene 
una condena que puede llegar a los seis 
años de prisión y el mínimo es de dos. 
En el caso de usurpación, si no tiene nin-
gún agravante, es un delito que va de seis 
meses a tres años de prisión”, apuntó el 
funcionario.

UN EJE DE GESTIÓN

El Secretario Legal y Técnico destacó 
que en la gestión Vuoto “es central la 
cuestión habitacional en la agenda del 
intendente, desde que asumió en 2015, 
tanto a través de la generación de suelo 
urbano con la urbanización General San 
Martín, como con las regularizaciones 
que se llevaron adelante. Se ha vuelto a 
abrir el registro de demanda habitacional 
para que cualquier vecino tenga la posi-

bilidad de acceder en igualdad de condi-
ciones a su propio terreno. De manera 
cotidiana se gestionan más herramientas 
para atender estas necesidades. Sin ir más 
lejos la semana pasada hubo entrega de 
cerca de 15 títulos, en el Concejo Delibe-
rante se ratificó el convenio firmado con 
el PROCREAR para la realización de 62 
viviendas unifamiliares y otras 70 vivien-
das en el esquema de propiedad horizon-
tal”, mencionó.
“La gestión del intendente ha tenido la 
generación de suelo urbano y el acceso 
a la tierra como ejes centrales. Justamen-
te por eso entendemos que este tipo de 
conductas son sumamente reprochables 
y merecían la radicación de una denun-
cia”, subrayó.
Consultado sobre los controles que se 
realizan para evitar usurpaciones, indicó 
que “desde el área de Hábitat y Orde-
namiento Territorial tenemos de mane-
ra constante personal que se encuentra 
vigilando y recorriendo la ciudad, para 
intervenir a tiempo ante cualquier intru-

samiento que se pueda producir. Se ha 
hablado con la policía de la provincia y es 
otro refuerzo que se tiene en este tiempo, 
ante las situaciones que se viven a nivel 
nacional y conocemos por los medios. 
Estamos ajustando los controles, las con-
versaciones con la policía provincial, sin 
dejar de lado el trabajo que se realiza de 
manera diaria. Esta situación nos pone 
en alerta y hace que estemos más pen-
dientes para actuar más rápido, pero es 
constante el trabajo que se realiza desde 
el área en defensa de los lugares públicos 
de la ciudad”, afirmó.
Finalmente recomendó a los vecinos 
confiar en los medios serios: “Es impor-
tante que los vecinos y vecinas se infor-
men a través de las radios, de los medios 
oficiales, de los portales que replican 
información real, y no a través de este 
tipo de portales que no hacen más que 
confundir y en este caso puntual alentar 
a la comisión de un delito de manera ma-
liciosa, y jugando con la necesidad de las 
personas”, concluyó.

Usurpaciones

Gobierno colaboró con el Municipio de Ushuaia en un operativo de desarme
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Río Grande.- El intendente de Tolhuin 
Daniel Harrington decidió autorizar a los 
propietarios de complejos de cabañas a in-
gresar a la localidad, pero por el momento 
en un día determinado y sólo con el fin 
de acondicionar el espacio. Este fin de se-
mana mantuvo una reunión virtual junto 
al director de Turismo Ángelo Fagnani, 
con propietarios que residen en Tolhuin, 
Río Grande y Ushuaia. Principalmente el 
reclamo provenía de los no residentes que 
tienen complejos en la localidad y hace 
meses no pueden ingresar para ver el esta-
do en que se encuentran.
El Municipio emitió un comunicado para 
informar que hasta ahora únicamente se 
encuentran habilitados los lugares de es-
parcimiento, como Laguna del Indio, para 
los vecinos de Tolhuin. Sin embargo no se 
cumplió con esta disposición y el fin de se-
mana se pudo ver a turistas de Río Grande 
y Ushuaia en el camping, haciendo uso de 
los fogones y el predio. Los propietarios 
de los complejos aspiran a que se apruebe 
un protocolo, por la demanda de un lugar 
de esparcimiento, al punto que creen que 
“Tolhuin va a estallar”, dadas las limitacio-

nes para salir de la provincia.
El propietario del Complejo Cabañas 

del Fagnano explicó por FM Aire Libre 
que la reunión “tuvo dos puntos para 
tratar, que la gente pudiera entrar a ver 
sus cabañas, en el caso de los dueños que 
son de Ushuaia y Río Grande, mientras 
que los que vivimos acá pedimos poder 
trabajar. El intendente y el director de 
Turismo van a dejar pasar a la gente por 
un día para que vean sus instalaciones y 
la apertura se va a hacer con protocolos 
que va a presentar el Director de Turis-
mo a todos. Primero nos vamos a poner 
de acuerdo y luego lo van a presentar al 
COE de la provincia”, dijo.
“Por el momento la apertura va a ser 
solamente para que los dueños de las 
cabañas puedan realizar el acondiciona-
miento. Después se verá si el COE pro-
vincial aprueba los protocolos para la 
reapertura. Hay gente que tiene cabañas 
en Tolhuin y hacía meses que no podía 
entrar, ese problema se solucionó, pero 
la apertura no está definida y lo tiene que 
aprobar la provincia”, señaló.
Por su parte, el dueño de cabañas Altos 
de Tolhuin destacó que “se llegó a un 
acuerdo para que puedan entrar los pro-
pietarios de complejos que viven en Río 
Grande y Ushuaia para acondicionar las 
instalaciones. Después de tanto tiempo 
parados, todos tenemos que hacer cosas 
en las cabañas”, sostuvo.
Consideró que se dio “en parte una solu-
ción, pero tenemos que poner un grani-
to de arena entre todos, trabajar con un 
protocolo y que la gente lo cumpla. Una 
de mis ideas siempre fue que la gente esté 
en el complejo, y que los supermercados 
y rotiserías vayan a las cabañas a llevar 
los productos, para que los inquilinos sal-
gan de las cabañas lo menos posible.  Si 
abrieran con protocolos y esto funciona-
ra como corresponde, creo que Tolhuin 

estallaría en la temporada porque la gente 
de Río Grande y Ushuaia está desespera-
da por venir a pasar unos fines de sema-
na acá. Con el tema de los aviones, los 
protocolos que hay para ir de provincia a 
provincia, no mucha gente va a poder sa-
lir. Creo que todas las cabañas de Tolhuin 
vamos a trabajar bien”, pronosticó.
Consultado sobre la posibilidad de que 
puedan entrar los particulares que tienen 
cabañas de fin de semana y residen en 
Río Grande o Ushuaia, aclaró que no se 
tocó ese tema. “Se habló de los propieta-
rios de complejos de cabañas nada más. 
Todavía no se sabe si habrá un límite de 
personas por cabaña. Yo personalmen-
te soy de la idea de poner menos gente. 
Tengo capacidad para seis personas en 
mis cabañas, pero no es lo mismo tener 
seis personas que cuatro en los 56 metros 
cuadrados de cada una. Hay que ver el 
límite que nos pone el protocolo. Tam-
poco tienen que dejar ingresar gente de 
afuera. Yo nunca dejé ingresar gente a mi 
complejo y, si querían entrar les cobraba 
un adicional, no para pernoctar sino para 
comer un asado e irse, en tiempos nor-
males”, indicó.
“El primer paso está dado para que la 
gente pueda venir a arreglar sus comple-
jos y esperaremos el nuevo mensaje del 
presidente el 8 de noviembre para ver 
qué dice, si sigue la cuarentena o se pue-
de empezar a trabajar”, manifestó.
No obstante, advirtió que las restriccio-
nes no se cumplen y muy cerca de la lo-
calidad, de la mano de enfrente de la ruta 
3: “Si bien la ruta 3 está habilitada para 
que vayan de Ushuaia a Río Grande y no 
pueden ingresar a Tolhuin, los que están 
del otro lado de la ruta pueden entrar y 
salir las veces que quieran. Es muy relati-
vo todo”, cuestionó.

Turismo interno con grandes expectativas

El intendente Harrington autorizó el ingreso 
de los propietarios de cabañas
Tendrán un día determinado para poder ver el estado en que se encuentran y hacer el acondicionamiento. La decisión se tomó este fin de semana, luego de 
la reunión virtual mantenida con propietarios de complejos turísticos, tanto de Tolhuin como de Ushuaia y Río Grande. Ahora resta conocer si el COE au-
torizará los protocolos para volver a trabajar. Proponen que se permita el ingreso de turistas pero directamente hacia el alojamiento, sin que tomen contacto 
con el resto de los vecinos; y que tanto supermercados como rotiserías lleven allí los alimentos. Si el COE autoriza la modalidad, afirman que “Tolhuin va 
a estallar” ante la necesidad de los vecinos de Río Grande y Ushuaia de contar con un lugar de esparcimiento, y las limitaciones para salir de la provincia.

El intendente de Tolhuin Daniel Harrington decidió autorizar a los propietarios de complejos de cabañas a ingresar a la loca-
lidad, pero por el momento en un día determinado y sólo con el fin de acondicionar el espacio.
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Río Grande.- Además se informó que debido al contex-
to, toda la documentación deberá ser enviada a través 
de medios digitales y que los estudiantes del último año 
del secundario no necesitarán presentar el certificado de 
finalización de estudios. 
Con relación a esto, la directora provincial de Educa-
ción Superior, Celeste Torres, manifestó que “entre el 2 
y el 30 de noviembre se realiza el periodo de inscripción 
para todos los institutos de formación docente de nivel 
superior de la provincia, que son tres de gestión pública 
y uno de gestión privada”.
“Cada instituto tiene una plataforma donde los estu-
diantes pueden acceder y conocer las carreras que se 
ofrecen. Están todas orientadas a la formación docen-
te, es decir, profesores de nivel secundario o de nivel 
inicial o primario. También está la carrera de profesor 
en modalidad especial con orientación en discapacidad 
intelectual”.
Asimismo, señaló que “en los institutos de formación 
docente se ofrece además la carrera de dos años en cer-
tificación docente para todos aquellos profesionales y 

técnicos que no tengan título docente para poder acce-
der a dar clases”.
Por otro lado, indicó que “en el caso de los estudiantes 
del último año del nivel secundario del 2020 no van a 
necesitar presentar el certificado de finalización de es-
tudios, ya que ellos van a continuar su trayectoria hasta 
marzo del 2021”.

INFORMACIÓN Y OFERTA ACADÉMICA DE 
CADA INSTITUTO:

EN RÍO GRANDE
IPES -Instituto Provincial de Estudios Superiores- Pau-

lo Freire
https://www.ipespaulofreire.edu.ar/
estudiantiles@ipespaulofreire.edu.ar
ISES -Instituto Salesiano de Estudios Superiores- Con-
sultas de inscripción: alumnosisesrg@gmail.com
ISPRG -Instituto Superior del Profesorado Río Gran-
de-
http://www.frtdf.utn.edu.ar/index.php/en/

EN USHUAIA
IPES -Instituto Provincial de Estudios Superiores- Flo-
rentino Ameghino
http://ipesfa-ushuaia.edu.ar/

Río Grande.-  La Cámara de Diputados de la Nación 
dio media sanción la semana que finalizó al Presupuesto 
2021 elevado por el Poder Ejecutivo Nacional. La herra-
mienta que sienta las bases de las acciones que encarará 
la administración del Presidente Alberto Fernández el 
próximo año fue celebrada desde Tierra del Fuego por 
el gobernador Gustavo Melella.
El mandatario provincial remarcó que la llamada “ley 
de leyes” se orienta claramente a “poner de pie la in-
dustria nacional, las economías regionales y el aparato 
productivo”.
En ese sentido, el Gobernador fueguino destacó el con-
gelamiento de los impuestos internos que significaban 
“un claro prejuicio” para la industria de Tierra del Fue-
go.
“Celebro esta clara decisión del Gobierno nacional que 
encabeza Alberto Fernández de apoyar y apostar por la 
industria nacional y la fueguina en particular. Con esta 
herramienta se logra una mayor previsibilidad en cuanto 
a inversiones y ampliación de la capacidad productiva, 

lo que redundará en la generación de más fuentes de trabajo”.
En este sentido, y si bien aún resta su tratamiento en la 
Cámara de Senadores, el Gobernador Melella hizo refe-
rencia al trabajo de los Diputados Nacionales e indicó 
que el proyecto del Ejecutivo Nacional “apunta a poner 
de pie a nuestro país y nuestra provincia”, remarcando 
que “fueron muchas horas de trabajo y debate para lo-
grar esta gran herramienta”.
Al destacar que el proyecto presentado por el equipo 
económico que encabezan los ministros Martín Guz-
mán (Economía) y Matías Kulfas (Desarrollo Producti-
vo) significa un incentivo para la producción en Tierra 
del Fuego, puso de relieve que “este beneficio redunda-
rá en la consolidación de la industria nacional”.
“Estamos convencidos que esta serie de medidas impul-
sadas por el Presidente que obtuvieron la aprobación 
en Diputados permitirá afianzar el aparato productivo 
argentino. Por la capacidad instalada y por su mano de 
obra, Tierra del Fuego hará un importante aporte en ese 
sentido”, finalizó Melella.

El Gobernador fueguino destacó el congelamiento 
de los impuestos internos que significaban “un cla-
ro prejuicio” para la industria de Tierra del Fuego.

El Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, celebró la aprobación del Presupuesto Nacional 
para el año 2021 en la Cámara de Diputados que contempla el congelamiento de los impuestos internos. Para el mandatario se trata de 
una decisión en beneficio de la industria fueguina.

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego AIAS anunció que estarán disponibles las 
inscripciones para las carreras de formación docente en los institutos provinciales de gestión pública y privada a partir del 2 de noviembre.

Celebró la media sanción del presupuesto nacional y el congelamiento de impuestos internos

“La llamada ley de leyes se orienta a poner de pie la industria nacional, 
las economías regionales y el aparato productivo”, afirmó Melella

Institutos de formación docente de la provincia

Hoy abre el período de inscripción para el 2021

La documentación deberá ser enviada a través de 
medios digitales y los estudiantes del último año del 
secundario no necesitarán presentar el certificado 
de finalización de estudios.
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Habrá una caravana de autos en las tres ciudades hoy lunes 2 y mañana martes 3, 
de acuerdo a número de patentes y respetando las medidas sanitarias vigentes.

El Congreso Provincial de Delegados y referentes del SUTEF resolvió 
dar continuidad a las medidas de acción directas en reclamo de un 
aumento salarial para todo el escalafón docente. El apagón virtual 
será hasta que haya una propuesta concreta.  También habrá una 
caravana de autos en las tres ciudades hoy lunes 2 y mañana martes 
3, de acuerdo a número de patentes y respetando las medidas sani-
tarias vigentes.

El viernes pasado la sede de la Asociación Obrera Textil fue escenario, una vez 
más, del malestar de delegados y trabajadores con la conducción del gremio.

Gente que sabe...

El viernes pasado la sede de la Asociación Obrera Textil fue esce-
nario, una vez más, del malestar de delegados y trabajadores con 
la conducción del gremio. Volvieron a reclamarle la renuncia, pero 
nuevamente se fueron con una respuesta negativa. Los delegados di-
jeron que cortaron “todo tipo de diálogo con el secretario General, 
no vamos a depender más de ellos, y cada conflicto que se presente lo 
vamos a resolver con la fuerza de la gente. Ellos que se dediquen a 
las cuestiones burocráticas”, les señalaron.

SUTEF

Apagón virtual y
caravanas docentes

Río Grande.- Finalizada la Mesa Técnica 
Salarial, luego del informe de la misma 
y del correspondiente análisis por parte 
de Delegados, Delegadas, referentes y 
de integrantes de la conducción, ante la 
compleja situación económica que atra-
viesan las familias docentes y la falta de 
una propuesta de aumento salarial para 
todo el escalafón, el Congreso Provincial 
resolvió:
Apagón virtual desde el viernes 30/10 
hasta que haya una propuesta salarial.
Caravana de autos en las tres ciudades 
el lunes 2 y martes 3 de noviembre de 
acuerdo a número de patentes y respe-
tando las medidas sanitarias vigentes.
Pedido al Ministerio de Educación del 
uso de una plataforma virtual que aporte 
transparencia y participación de los y las 
docentes para los actos virtuales, debido 
a la cantidad de irregularidades que acon-
tecen.
Intervención con carteles para visibilizar 
el reclamo en los Establecimientos Edu-
cativos, en las redes sociales y medios de 

comunicación.
Repudio absoluto a la represión y desalo-
jo violento de las familias de Guernica.
En el informe sobre la Mesa Técnica, en-
tre otras cosas, se hizo referencia a nue-
vas modificaciones de puntaje y Ordena-
dor Salarial Docente de algunos cargos 
sobre los cuales se realizará el análisis y 
se dispondrá la consulta a la docencia en 
los distintos sectores.
También se informó que se solicitó una 
modificación para el cargo de jornada 
completa y el reclamo del ítem 30 que 
en algunos cargos no se están liquidando 
como establece el acuerdo homologado. 
Habría respuestas sobre estos pedidos el 
día lunes.
La caravana es los dos días a las 11 ho-
ras en las tres ciudades. Los lugares de 
encuentro para el inicio de la caravana 
son: Río Grande: Plaza del Delfín. Tol-
huin: Los Ñires, frente al supermercado. 
Ushuaia: Rotonda del Aeropuerto / Ro-
tonda del Polivalente de Arte / Marcos 
Zar y Alem.

AOT

Sigue el malestar con 
los dirigentes textiles

Río Grande.- El viernes pasado trabaja-
dores de base y delegados textiles se hi-
cieron nuevamente presentes en la sede 
de la Asociación Obrera Textil, ubicada 
en la esquina de Cabo de Hornos y Ae-
roposta Argentina en esta ciudad, para 
volver a manifestar el malestar que existe 
con los dirigentes del sindicato y recla-
marle la renuncia a toda la Comisión Di-
rectiva.
Walter Hernández, delegado de los tra-
bajadores de Textil Río Grande, explicó 
que fueron a “pedir la renuncia del se-
cretario General (Oscar Alberto López) 
y de toda la Comisión, cómo ellos se ha-
bían comprometido de palabra y luego 
no cumplieron”, remarcó el delegado. 
Dijo que los dirigentes del gremio “no se 
quieren ir, manteniendo su misma futura, 
a pesar que hay más de 400 firmas y que 
tienen a todos los cuerpos de delegados 
y toda la gente en contra”.

El delegado dijo que los integrantes de la 
Comisión Directiva pretenden “terminar 
su mandato, así que vamos a tener que 
esperar hasta el 2022 y ahí ganarles en las 
urnas”. De todas maneras adelanto que 
tienen decidido “esperar a las elecciones 
de delegados en todas las fábricas, que 
son el año que viene, y de esa forma for-
talecernos para esperar a las elecciones 
del gremio”.
Hernández dijo que van a seguir “cam-
biando la historia” y renovando la Aso-
ciación Obrera Textil, porque “la gente 
quiere un cambio”. Además advirtió que 
cortaron “todo tipo de diálogo con el 
secretario General, no vamos a depen-
der más de ellos, y cada conflicto que se 
presente lo vamos a resolver con la fuer-
za de la gente. Ellos que se dediquen a 
las cuestiones burocráticas del gremio”, 
expresó el delegado de Textil Río Gran-
de.
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Río Grande.- En el marco de las pro-
testas que llevan a cabo los trabajadores 
textiles, donde un amplio sector viene 
manifestando cuestionamientos a la con-
ducción de la Asociación Obrera Textil 
con reclamos de renuncia a los dirigentes 
en las fábricas de Río Grande, los traba-
jadores de Hilandería Fueguina, de Us-
huaia, manifestaron sobre el final de la 
semana pasada irregularidades sanitarias 
en esa fábrica. 
Danil Boico, delegado de los trabajado-
res de Hilandería Fueguina, en dialogo 
con FM “Aire Libre”, expresó el malestar 
que tienen asegurando que “lamentable-
mente no nos sentimos representados 
por el gremio, las veces que intentamos 
pedir ayuda solo hubo silencio. Nunca 
negativa ni nada, sólo silencio”, aseguró 
el representante de los trabajadores.
En el mismo sentido expresó: “Hay nula 
respuesta y nosotros tenemos que ma-
nejarnos de manera externa como po-
demos”. “Nosotros nos tenemos que 
comprar la ropa de trabajo. Llevamos alre-
dedor de dos años ya que nos falta la ropa, 
pedimos a la empresa y no hubo respues-
ta, no se cumple la entrega”, expresó. 
Dijo que el costo de “un pantalón y una 
camisa son más de 3500 pesos, además el 

calzado”, recordó. Reiterando que la em-
presa “no entrega lo que debe desde hace 
más de dos años, por distintos motivos”.  
El delegado dijo que los inconvenientes 
que tienen deben resolverlos ellos, ante 
la ausencia de la conducción del gremio. 

“Tenemos que manejarnos nosotros in-
ternamente, a nivel Comisión Interna, 
porque lo de ellos es nulo”, insistió.   
También tienen reclamos por el ítem co-
rrespondiente a la comida, ya que están 
cobrando “17,25 pesos por día como 

ticket para la comida”, mencionó Boico. 
Por este tema están reclamando “desde 
el primer día que llegamos a la Comisión, 
pero es difícil porque estamos solos tam-
bién con este tema”, señaló.
“La limpieza de la fábrica la hacen los 
mismos compañeros”, dijo el delegado 
sobre las irregularidades en la limpieza 
de la fábrica. Mencionando que “antes 
contábamos con un servicio de limpieza, 
pero por x motivo desde hace dos años 
no hay. Entonces la limpieza de la fábrica 
la hacían los propios compañeros, pero 
las mujeres decían que era medio incó-
modo que los varones limpiaran los ba-
ños entonces ellas se encargaban de eso. 
Antes incluso los propios productos los 
traían los compañeros, ahora se normali-
zó un poco eso por nuestros reclamos”, 
indicó.
Dijo que cuando expresaron estas situa-
ciones a la conducción de la Asociación 
Obrera Textil, como respuesta les dijeron 
los sindicalistas que se quedaran “en el 
molde porque no hay mucho trabajo. Lo 
normal es escuchar de parte del gremio 
que nos tenemos que quedar tranquilos, 
porque corremos peligro por los puestos 
de trabajo. Siempre metiendo miedo a la 
gente”, concluyó.

Los trabajadores de Hilandería Fueguina, de Ushuaia, se sumaron a los textiles 
de Río Grande con el malestar que vienen expresando hacia la conducción de la 
Asociación Obrera Textil.

Los trabajadores de Hilandería Fueguina, de Ushuaia, se sumaron a los textiles de Río Grande con el malestar que vienen expresando hacia 
la conducción de la Asociación Obrera Textil. Dicen que no les entregan ropa desde hace dos años, tienen que limpiar la fábrica, incluso 
tenían que llevar los productos de limpieza y cobran 17,25 pesos por día para comer. Cuando reclamaron al gremio, les dijeron que se que-
daran “en el molde porque no hay mucho trabajo”.

Hilandería Fueguina 

“Nos dijeron que nos quedemos en el molde”
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En horas de la tarde de este sábado, un numeroso grupo de cristianos volvió a congregarse al aire libre. En la oportunidad celebraron los 
503 años de la Reforma Protestante que dio origen a las Iglesias Evangélicas y volvieron a reclamar por la apertura de los templos.

Se transmitirá este lunes por el Facebook del Centro Cultural, So-
cial y Político “Nueva Argentina”. La Agrupación de Modelistas de 
Tierra del Fuego mostrará modelos diversos de aviación comercial, 
aviación civil, militar, tanques de guerra y figuras de ciencia ficción 
entre otras.

Nuevo reclamo

En el Día de las Iglesias Evangélicas se pidió la apertura de los templos

Río Grande.- Como cada sábado, los 
cristianos de esta ciudad volvieron a con-
vocarse  en un espacio de la Ciudad al 
aire libre. Esta vez, la reunión se llevó 
adelante desde las 16:00 en el predio que 
se encuentra en la intersección de la Av. 
San Martín y Ángela Vallesse (detrás de la 
Escuela Especial N° 2).
Como cada sábado, reclamaron a las 
autoridades del COE la apertura de los 
templos para llevar adelante su culto reli-
gioso con los protocolos pertinentes.
El Pastor Jorge Cayo, de la iglesia ‘Nuevo 
Nacimiento’ dijo que “necesitamos con-
gregarnos libremente tal como lo dice 
la Constitución, con la libertad de Culto 
que todo argentino puede tener, más en 
este tiempo en que la fe es un servicio 
esencial”. 
Por su parte el Pastor Fabián García de 
la Iglesia ‘Hay Vida en Jesús, Malvinas 
Argentinas’, señaló que “es llamativo que 
el Gobierno permita llevar adelante reu-
niones en auto y otro tipo de encuentros 
y que no nos permitan llevar adelante un 

autoculto y ni permitan que utilicemos 
nuestros templos”. “No sé la razón pero 
esa decisión no tiene coherencia y no tie-
ne lógica”, observó.
Finalmente, Fabián García aseguró que 
en la medida que no los dejen llevar ade-
lante sus cultos en sus templos, cada sá-
bado volverán a congregarse al aire libre 

y renovarán el reclamo.

503 AÑOS DE LA REFORMA
PROTESTANTE Y DÍA DE LAS

IGLESIAS EVANGÉLICAS
Cabe destacar que en la misma jornada, 
celebraron los 503 años de la Reforma 
Protestante promovida por el Teólogo 

Martín Lutero (Martin Luther), que coin-
cide en Argentina con el día de las Igle-
sias Evangélicas.
La Reforma protestante se denomina al 
movimiento religioso cristiano, iniciado 
en Alemania en el siglo XVI por Martín 
Lutero, que llevó a un cisma de la igle-
sia Católica para dar origen a numerosas 
iglesias y organizaciones agrupadas bajo 
la determinación del protestantismo.
En Tierra del Fuego la fecha quedó ins-
tituida tras ser aprobada la Ley 1.183 
por unanimidad en la Legislatura y que 
posteriormente fuera promulgada por el 
Gobierno Provincial en el año 2017, ins-
tituyendo en el calendario fueguino cada 
31 de octubre como fecha inamovible de 
reconocimiento para quienes profesan la 
fe en Jesucristo, basada en los 5 pilares 
que son: “La Biblia es la palabra de Dios 
y nos regimos por ella. La Salvación solo 
se encuentra en Cristo. La Salvación es 
un regalo de Dios. La Salvación es por la 
fe en Jesucristo. Y toda la Gloria es solo 
para Dios”.

Centro Cultural Nueva Argentina:

Se realizará la segunda Expo de Modelismo en Ushuaia

Ushuaia.- Este lunes, a las 17 horas, en el 
Centro Cultural, Social y Político “Nueva 
Argentina” se realizará la segunda Expo 
de Modelismo.
La primera edición de la expo se realizó 
en octubre del año pasado, también en el 
Centro Cultural, Social y Político “Nueva 
Argentina”, en ocasión del aniversario de 

Ushuaia.
Cristian Elías, socio fundador de la Agru-
pación de Modelistas Fueguinos, recordó 
que “en aquel momento, más de 900 per-
sonas visitaron la muestra”.
Por su parte, Betiana Machado, coordi-
nadora del espacio cultural fundado por 
el concejal Juan Carlos Pino, destacó la 

convocatoria que tuvo la expo el año 
pasado e indicó que si bien este año es 
muy particular por la pandemia, el objeti-
vo es ser un nexo para que la comunidad 
pueda seguir mostrando sus expresiones 
artísticas. “Aunque no podemos abrir las 
puertas masivamente al público debido 
a las recomendaciones del Ministerio de 
Salud, vamos a transmitir la muestra por 

Internet para poder llegar a cada uno de 
los hogares”, dijo Betiana Machado.
Organizada por la Agrupación de Mode-
listas de Tierra del Fuego, la expo conta-
rá con modelos diversos de aviación co-
mercial, aviación civil, militar, tanques de 
guerra y figuras de ciencia ficción entre 
otras y será transmitida por el Facebook 
@CentroCulturalArgentina.
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El intendente Martín Pérez resaltó la importancia de la red de gas para el barrio La Esperanza porque “mejorará la calidad de vida de 
520 familias”. Lo hizo durante la recorrida que realizó durante el fin de semana por estas obras. Actualmente, se están llevando a cabo los 
trabajos correspondientes a las redes troncales para luego habilitar el servicio y que los vecinos puedan conectar sus domicilios. La obra 
demandó de 12 millones de pesos para su reactivación, y la conclusión de la misma comprenderá de una inversión total de 30 millones. 
Beneficiará a más de 500 familias del sector.

Estas obras forman parte de un importante despliegue de trabajos en el territorio que lleva adelante la Municipalidad de Ushuaia en dis-
tintos puntos de la ciudad, como en la avenida Alem y en la avenida Perito Moreno.

Gas para el Barrio La Esperanza 

“Mejorará la calidad de vida de 520 familias”, aseguró Martín Pérez

Río Grande.- Durante el fin de sema-
na, junto a la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, y vecinos de la zona, el inten-
dente Martín Pérez llevó adelante una 
recorrida por diversas obras que se es-
tán llevando a cabo en la ciudad, entre 
ellas la correspondiente a la obra de 
gas natural en el Barrio La Esperanza 
de Margen Sur. Asimismo, se inspec-

cionaron trabajos de bacheo sobre ca-
lle Pacheco y otras obras que se están 
desarrollando en diversos puntos de la 
ciudad. 
Respecto a la obra de gas que se realiza 
en el Barrio La Esperanza, el Jefe Co-
munal indicó que la misma “estaba en 
una etapa de ejecución inicial, y que a 
partir de un esfuerzo económico muy 
grande de más de 12 millones de pesos 

fue reactivada, con el fin de que las y los 
vecinos del Barrio Esperanza puedan 
ver concretada esta obra”. 
En este sentido, manifestó que “esta-
mos realizando un gran esfuerzo para 
culminar con los trabajos para que, una 
vez habilitados, los vecinos y vecinas 
puedan conectar sus domicilios y llegar 
al invierno con gas natural. Esto, sin 
dudas, mejorará la calidad de vida de 

520 familias riograndenses”.  
En cuanto a las demás obras que se rea-
lizan en distintos sectores de la ciudad, 
entre ellas las viales, el Intendente seña-
ló que “son una prioridad de la gestión 
para los próximos meses” y remarcó 
que, “el Municipio de Río Grande está 
presente con estas obras tan necesarias 
que apuntan a mejorar la calidad de 
nuestros vecinos y vecinas”.

La red de gas “mejorará la calidad de vida de 520 familias”, aseguró el intendente 
Martín Pérez.

La obra demandó de 12 millones de pesos para su reactivación, y la conclusión 
de la misma comprenderá de una inversión total de 30 millones.

Ushuaia con un amplio frente de trabajos

El intendente Walter Vuoto recorrió obras en marcha en la ciudad

Ushuaia.- Durante la mañana del sábado 
el intendente Walter Vuoto recorrió dis-
tintos trabajos que se vienen realizando 
en la ciudad, como las nuevas veredas del 
Paseo del Centenario y los trabajos de re-
cuperación y embellecimiento de la Plaza 
Malvinas.
Las obras del Paseo del Centenario for-
man parte de un trabajo integral de recu-

peración de este espacio emblemático de 
la ciudad.
La obra consiste en el reemplazo de es-
caleras y miradores de madera existentes 
por nuevos elementos de estructura me-
tálica, junto con la reconstrucción de las 
veredas perimetrales. Se plantea el diseño 
de un sistema modular que se instalará 
en las mismas ubicaciones y recorridos 

de los actualmente instalados, cartelería y 
mobiliario urbano como bancos y cestos 
de basura.
Por su parte, en la Plaza Malvinas se vie-
ne realizando un trabajo de recuperación 
y embellecimiento del espacio de cara a la 
conmemoración por el Bicentenario del 
Primer izamiento de la Bandera Argenti-
na en el territorio de nuestras Islas Mal-

vinas. El mismo se realizará el próximo 
6 de noviembre junto q municipios de 
todo el país, agrupados en la Federación 
Argentina de Municipios (FAM). 
Estas obras forman parte de un impor-
tante despliegue de trabajos en el territo-
rio que lleva adelante la Municipalidad en 
distintos puntos de la ciudad, como en la 
Avenida Alem y en la Av. Perito Moreno.

Durante la mañana del sábado el intendente Walter Vuoto recorrió distintos tra-
bajos que se vienen realizando en la ciudad capital.

Las obras del Paseo del Centenario forman parte de un trabajo integral de recu-
peración de este espacio emblemático de la ciudad.
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Se trata de una construcción situada en las intersecciones de la Ruta Nacional Nº 3 y la Ruta Provincial A, adaptada a la geografía del 
lugar. Permitirá tener un control permanente y ayudar a quienes desarrollan actividades en ese sector rural de la provincia.

JUNTA ELECTORAL

El Municipio de Río Grande informó que hoy lunes 2 de noviembre, 
al conmemorarse el Día de los Fieles Difuntos, estarán habilitadas 
las visitas al Cementerio local en horario extendido de 9 a 19 horas.  

Río Grande.- Asimismo se recuerda que 
las visitas deben realizarse bajo el cum-
plimiento del protocolo establecido, a 
saber: la obligatoriedad del uso del tapa-
boca nariz al entrar al establecimiento, la 
necesidad de respetar el distanciamiento 
social durante la permanencia en el pre-

dio, como así también reforzar la higiene 
de manos antes y después de la visita.
Cabe aclarar que, posterior al día lunes 
2 de noviembre, el régimen de visitas se 
mantendrá como hasta el momento. Es 
decir, de martes a sábados de 10 a 14 ho-
ras, y domingos de 13 a 17 horas.

Cementerio de Río Grande

Hoy el cementerio
abrirá en horario extendido

Tendrá  la función de controlar y ayudar a quienes desarrollan actividades en la zona rural 

Se encuentra en funcionamiento el destacamento policial Ewan

Río Grande.-  Las ministras de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, Adriana 
Chapperón y de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo junto al intendente 
de Tolhuin Daniel Harrington y los jefes 
de la Policía Jacinto Rolón y Oscar Alfre-
do Barrios Kogan estuvieron presentes 
en el estreno del puesto de control.
Al respecto, Chapperón declaró que “este 
es un lugar que comenzó cedido por el 
Municipio de Tolhuin, al cual le faltaba la 
terminación interior, de esto se ocupó el 
Ministerio de Obras y Servicios Públicos 
y la verdad que viene a resolver un pro-
blema serio que teníamos” y agregó “este 

es el inicio de varias obras que hemos 
presentado como gestión y que lamen-
tablemente la pandemia no nos permitió 
comenzar, pero que seguramente darán 
inicio en los próximos días”.
Asimismo, la titular de la cartera de go-
bierno destacó que “en el inicio de la 
gestión el Gobernador nos pidió reco-
rrer cada uno de los lugares, ya que es 
la única forma de saber qué le pasa real-
mente a la gente, es por esto que seguire-
mos recorriendo todas las dependencias 
para evaluar cuáles son las necesidades y 
estamos a disposición para mejorar las 
condiciones”.

En ese mismo sentido, el Jefe de la Poli-
cía Provincial enfatizó que “como Insti-
tución es una satisfacción contar con este 
nuevo destacamento a fin de garantizar 
la seguridad tanto de la zona rural como 
de las personas que transiten por este lu-
gar” y agregó “el espacio cuenta con lo 
necesario para garantizar las condiciones 
dignas para el servicio policial”.
En cuanto a los servicios con los cuales 
cuenta la dependencia, la Ministra Cas-
tillo detalló que “dado que el edificio se 
encuentra en un lugar apartado de los 
tendidos se instaló un zeppeling para po-
der tener el suministro de gas, además de 
paneles solares para contar con alimenta-
ción eléctrica mediante y tanque de agua, 
junto con todos los artefactos de cocina 
y baño en su interior” y resumió que ”el 

destacamento posee todo lo que verda-
deramente garantiza el funcionamiento, 
esto también marca una línea de política 
pública que ha planteado el Goberna-
dor”.
Por su parte, el Intendente Harrington 
destacó el trabajo en conjunto para la fi-
nalización de la obra y comentó que “con 
buen tino nos pusimos de acuerdo con el 
Gobierno de la Provincia y la termina-
mos, la cual viene a darle un buen pasar a 
quienes prestan servicios alejados de las 
zonas urbanas”.
De la jornada también participaron, el 
secretario de Enlace, José Díaz; la secre-
taria de Obras y Servicios Públicos Zona 
Norte y Centro, Laura Montes; la secre-
taria de Gobierno del Tolhuin, Nancy Jo-
durcha y Personal Policial.
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El evento se desarrolló en el estacionamiento del Shopping Paseo del Fuego con la proyección de la película argentina El Cuento de las Co-
madrejas. La propuesta será replicada en las ciudades de Río Grande y Tolhuin.

Con entradas agotadas 

Se llevó adelante las tres funciones de autocine en Ushuaia

Ushuaia.- En el marco de las actividades 
propuestas por la Secretaría de Cultura 
de la Provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, este sá-
bado se llevaron adelante tres funciones 
de Autocine en Ushuaia con entradas 
agotadas. El evento se desarrolló en el 
estacionamiento del Shopping Paseo del 
Fuego con la proyección de la película 
argentina El Cuento de las Comadrejas 
dirigida por José Luis Campanella.
Al respecto, la Ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la Pro-
vincia, Analía Cubino, sostuvo que “es-

tamos muy contentos con esta propuesta 
y con la respuesta de las familias de Us-
huaia que colmaron las tres funciones”.
“Celebramos además que se proyecte 
cine nacional porque es un momento 
muy importante para la industria cultu-
ral”, agregó.
Finalmente, la funcionaria agradeció “a 
la Secretaría de Cultura y a la Secretaría 
de Comunicación Pública por el gran 
trabajo que hicieron para realizar este 
evento”.
Por su parte, la Secretaria de Cultura de 
la Provincia, Lucía Rossi, destacó que 

“hemos compartido una hermosa jorna-
da con los vecinos y vecinas de Ushuaia 
que han disfrutado de esta propuesta no-
vedosa”.
“Estamos realmente muy contentos de 
poder en este momento de tanta dificul-
tad generar un espacio para que las fa-
milias disfruten de la proyección de una 
película en un formato tan lindo y que 
lo puedan hacer en un entorno seguro”, 
subrayó.
Asimismo, Rossi indicó que “replicare-
mos esta actividad el 14 de noviembre 
en Río Grande y el 21 de noviembre en 

Tolhuin de manera de llegar a toda la 
provincia”.
“La idea de este ciclo de autocine es lle-
var a la comunidad un evento distinto en 
este momento en que la premisa es cui-
darnos entre todos, mantener el distan-
ciamiento social y evitar la transmisión 
del virus”, resaltó.
Para concluir, la funcionaria indicó que 
“en las redes Cultura TDF estaremos 
anunciando la modalidad para acceder a 
las entradas para las funciones que restan 
y los protocolos que se deberán respetar 
acceder al evento”.
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Río Grande.- La escritora Alejandra Sotelo Faderland 
dialogó con Provincia 23 sobre el libro “Marinheiros da 
Esperanca” y explicó que es un proyecto portugués. “Es 
un programa de apoyo escolar y terapéutico a través del 
arte: el dibujo, el collage, de los niños internados en los 
distintos hospitales públicos de Portugal”.
Agregó que “con motivo de los 500 años de la circunna-
vegación del globo, se incluyó a niños de hospitales de 
España y de Italia. España por financiar la expedición 
y de Italia por la nacionalidad del cronista, Antonio Pi-
gafetta. Este, es el segundo libro del proyecto que esta 
a cargo de la Dra. Ana Príncipe y es muy cercano a la 
máxima autoridad naval de Portugal, el Almirante An-
tonio Mendes Callado”.
Detalló que “son libros vibrantes de color, con las ilus-
traciones, collages, que realizan los niños, algunas de es-
tas obras pictóricas de gran merito artístico que dejan 
ver un gran talento en la materia”.

PIGAFETTA, EL OLVIDADO

“Si bien se conoce muy poco de la vida de Antonio Pi-
gafetta, el año pasado el crucero de un buque español se 
trazó en base a sus anotaciones. Este año, el nuevo libro 
del Proyecto también se basa en sus crónicas, pero con 
otra mirada: los dibujos de los niños de estos lugares y la 
participación de escritores y poetas del lugar”.
Alejandra Sotelo Faderland agregó que “tiene la particu-
laridad de contar con tres prefacios: uno del Almirante 
Mendes Callado de Portugal, otro del Almirante en Jefe 
de la Armada Española y el tercero de la Armada Ita-
liana”.
La entrevistada es de Buenos Aires y es directora de la  
página ‘Navegantes de las Américas’. “Hace 2 años nos 
contactaron durante el Velas 2018, y desde entonces nos 
enviamos material mutuamente. Desde información de 
los lugares donde atracaría el navío escuela portugués, 
El NRP ‘Sagres’, que es el primero  que siguen los ni-
ños. Escribimos para eso la historia del buque: ‘El navío 
de las tres vidas’ también llamado ‘El navío del alma 
blanca’ por la historia del barco. Hemos intercambia-
do anécdotas. La Doctora Príncipe es fanática de Jorge 
Luís Borges y le hemos presentado amigas de él que 

le han contado anécdotas del escritor, enviado poemas 
poco conocidos, siempre hemos estado en permanente 
contacto”, aseguró.
“Este año, en marzo, fue el último puerto que el Sagres 
II pudo tocar en forma normal, debido a la pandemia 

que lo hizo regresar a Portugal ya que se encontraba en 
el peor momento y con los puertos cerrados; lo que le 
impidió estar en Punta Arenas. Allí estuve como cronis-
ta, con la tripulación junto a miembros del Staff, el Sr. 
Joaquín Juliano Mietta, oportunidad en que realizamos 
fotos del interior el buque, lo que no se conoce habi-
tualmente, y también, como siempre, les llevamos un 
presente para el buque. Dos maderas de teca de la cu-
bierta de la Corbeta Uruguay uno de nuestros primeros 

buques escuela. Y luego estuve en el cóctel de honor 
como única invitada por los ‘Marinheiros da Esperan-
ca’. Al día siguiente lo vimos partir sin sospechar que su 
viaje terminaría tan abruptamente”, relató.
Alejandra Sotelo Faderland valoró que “pese a todo, 
desde el proyecto no bajaron los brazos y continuaron 
vía internet con el libro, la Doctora Príncipe me pidió 
poetas relacionados al mar de Argentina y le envíe  un 
par de autoras con sus obras. Fue una sorpresa que en-
tre todas ellas eligieran a Mirtha Aracena de Río Grande 
por su obra, tan cercana a la gente”.
Observó que “allí se mezclan poetas como Rubén Da-
río y Mario Benedetti, con los nuevos talentos. Por 
Argentina participan las poetas María Cristina Ramos 
y Norah Leonor Fueyo de Puerto San Julián, poeta in-
fantil y Mirtha Aracena, representando a  la República 
Argentina.
‘Marinheiros da Esperança en la ruta de Magalhães y El-
cano’ “es un proyecto del V Centenario coordinado por 
el Centro Hospitalar Universitário São João, y en el que 
podremos ver ilustraciones de niños hospitalizados en 
servicios de pediatría de Portugal, España e Italia. Una 
forma de recordar la historia, donde el mar es sinónimo 
de esperanza y superación”, explayó.
Los centros hospitalarios que participan en España: 
Hospital Universitário La Paz – Madrid, Hospital Uni-
versitario Getafe - Madrid, Hospital de Guadalajara, 
Hospital  Álvaro Cunqueiro – Vigo, Hospital Universi-
tario Central de Asturias – Oviedo, Hospital Universi-
tario Miguel Servet – Zaragoza, Hospital Txagorritxu – 
Álava, Hospital Universitario Virgen Macarena-Sevilla, 
Hospital Virgen del Rocío - Sevilla, Hospital Universi-
tario Puerta del Mar  - Cádiz, y Hospital Universitario 
Nuestra Señora  de La Candelaria – Tenerife. “Lamen-
tablemente ni en las ciudades magallánicas, ni aquí hay 
costumbre que los niños participen en proyectos simila-
res, por más que lo intentamos”, confió.
“Después de la pandemia, por su trabajo, donaciones, 
entrega, la Dra. Ana Príncipe fue condecorada con la 
Cruz de San Jorge y me pidió que escribiera por ella 
para la Revista de la Marinha de Portugual, de modo 
que rebatiendo los malos dichos acerca del Sagres II que 
aun quedaban, la nota se llamó ‘Nada más heroico que 
el amor’.”, compartió.
El libro, “es un ejemplo de superación, inspirado en los 
retos del mar, no solo las tormentas, sino el trabajo a 
diario, la constancia y templanza necesarias para un viaje 
de esta envergadura.  Se eligió a Pigafetta por su laborio-
sa crónica y lo desconocido de su vida, que recién cinco 
siglos después recibe reconocimiento. La Organización 
Pigafetta 500 destinó páginas a la Patagonia, a Puerto 
San Julián, su paisaje, para inspirar a los pequeños”.
Agregó que “tanto la Patagonia, como la provincia de 
Tierra del Fuego tienen los nombres más antiguos, da-
dos por la expedición, algo que cinco siglos no pudieron 
borrar, lo cual demuestra a voluntad de estas personas”.
“También eran un poco poetas y escritores, poetas en 
las canciones marineras, en la canción del Angeluz, que 
entonaba el marinero o grumete mas pequeño al acom-
pañar a encender las luces de noche, en esas crónicas 
escritas a mano a bordo de una cáscara de nuez en un 
navío en navegación, o invernando en una costa deso-
lada”.
“Es que de eso se trata el libro, motivar a niños con 
graves patologías, cáncer inclusive, a superar el día a día, 
inspirándose en el mar. Allí el mar es algo muy cercano 
a diferencia de aquí. Es inspiración, desafió, superación, 

A 500 años de la primera circunnavegación a la Tierra

Marineros de la Esperanza y la expedición 
magallánica
La publicación “Marinheiros da Esperanca” impulsado por Portugal, refleja los desafíos de los marinos de Fernando de Magallanes y Juan Sebastián El-
cano en la primera circunnavegación al planeta ocurrido hace 500 años y que tiene a Antonio Pigafetta como al cronista de dicha expedición. “Este año, 
el nuevo libro del Proyecto también se basa en sus crónicas, pero con otra mirada: los dibujos de los niños de estos lugares y la participación de escritores 
y poetas del lugar”, explicó la escritora Alejandra Sotelo Faderland, quien junto a la poetisa fueguina Mirtha Aracena, son dos de las cuatro argentinas 
que le pusieron letra e imágenes al libro junto con los pequeños que están internados en hospitales de tres países europeos.

La escritora Alejandra Sotelo Faderland dialogó con 
Provincia 23 sobre el libro “Marinheiros da Espe-
ranca” y explicó que es un proyecto portugués.
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Río Grande.- El 21 de octubre de 1520, 
la expedición de Fernando de Magalla-
nes descubrió un cabo detrás del cual 
se divisaba una gran entrada de mar. Al 
cabo el propio marino portugués al ser-
vicio de España, lo bautizó como ‘de las 
Once mil Vírgenes’, hoy Cabo Vírgenes. 
El 1 de noviembre de 1520, luego de 
explorar la entrada de mar, Magallanes 
entró al estrecho al que llamó ‘de Todos 
los Santos’, ya que ese día la Iglesia ca-
tólica celebra esa festividad.
Al navegarlo, contempló en la ribera sur 
grandes fogatas que desprendían mu-
cho humo, las cuales se producían por 
la cantidad inmensa de gas natural que 
emanaba en esa zona a la que los abo-
rígenes habían prendido fuego en algún 
momento para hacer sus rituales mági-
cos. La bautizó como ‘Tierra del Fuego’.
Pasado el golfo que le sirve de boca 
oriental, la escuadrilla se internó resuel-
tamente en las primeras angosturas del 
canal, siguiendo siempre el mismo rum-
bo, el este-sur, hasta llegar a una espacio-
sa ensenada cerca de la cual se levanta-
ban varias islas, la bahía San Bartolomé. 

En este punto, la naturaleza de aquellos 
canales cambiaba de aspecto. Hasta allí, 
el paisaje que se había presentado a la 
vista de los exploradores era triste y po-
bre. Extendidas playas de arena batidas 
por un viento frío, eminencias de poca 
altura, desprovistas de árboles y con una 
miserable vegetación herbácea, rocas 
áridas y peladas, y un cielo limpio y seco, 
fue todo lo que vieron en la primera 
parte del estrecho. Desde que pasaron 
la segunda angostura, el paisaje cambia-
ba como por encanto. Montañas más 
elevadas, con cimas cubiertas de nieve 
y con un suelo humedecido por lluvias 
frecuentes, ostentaban una lujosa vege-
tación de árboles y yerbas. Este cambio 
de paisaje causó una agradable sorpresa 
a los viajeros que acababan de pasar mu-
chos meses en las estériles regiones de la 
costa oriental.
En los primeros días de noviembre, Ma-
gallanes, recorrió la prolongación de la 
costa de la península de Brunswick, has-
ta el cabo Froward observando allí que 
el estrecho tomaba una dirección hacia 
el noroeste y esperó durante cinco días 

mientras las otras dos naves exploraban 
el canal oriental sin encontrarle salida. 
La región del sur, que Magallanes deno-
minó ‘Tierra del Fuego’, por las muchas 
fogatas que allí encendían nativos que la 

poblaban, debía de ser una gran isla. Sin 
detenerse con las tres naves que forma-
ban su escuadrilla, continuó resueltamen-
te su navegación por el angosto canal que 
se abría con dirección al noroeste.

y con sus dibujos que se toman los días que necesiten, 
historias, un proyecto educativo, las internaciones de 
hacen más llevaderas, más divertidas. No son payamé-
dicos,  son profesionales que los estimulan con conoci-
miento”, contrastó.

En este sentido, Alejandra Sotelo Faderland comentó 
que “hay comandantes de Veleros embajadores, como 
el Capitán Adriano Batista de Brasil, que han realizado 
visitas a los hospitales, charlado y pintado con los pe-
queños”.
“Hace poco, un seguidor español de los que seguimos 
los buques a vela, soñadores y románticos sin remedio, 
se sorprendía de la cantidad de detalles que hay que te-
ner en cuenta para administrar un sitio web. No es solo 
subir fotos o compartir noticias de otros, hay muchos 
factores a tener en cuenta, dado que se trata de rela-
ciones entre distintos países. Si bien no somos la can-
cillería, buscamos unir, unir a través del mar, de estos 
buques de blancas velas, de esas esperanzas y sueños. 
Cuando vemos que una madre o un pariente se alegra 

de ver a los suyos porque lo filmamos al entrar o salir 
su navío, estamos acortando distancias. En marzo nos 
paso que nos escribieron de Kaliningrado con el buque 
ruso Kruzenshtern, que podían ver a su gente. La sen-
sación de ver a esos gigantes del mar, darles el primer 

tirón que los separa del muelle, escuchar los saludos 
desde tierra, mostrar a quienes navegan, es algo que le 
aseguro, no tiene precio”.
“Quizás por ese motivo, la Dra. Príncipe me incluyó en 
la dedicatoria, entre el triple almirantazgo, los miembros 
de la Corte Española y de Italia, figuraba una pagina de 
náutica llamada ‘Navegantes de la Américas’ de Buenos 
Aires, los que acortan distancias. Actualmente estamos 
en comunicación con casi todos los buques escuela; 
algunos lamentablemente este año han hecho un viaje 
blindado, lo cual es una lastima como le manifesté a uno 
de sus comandantes”.
“Mientras más se muestre, se use a los medios de pren-
sa virtuales como nosotros (tenemos status de prensa) 
para que en cada país la gente pueda ver que los viajes 

se realizan, con responsabilidad, profesionalismo, es 
algo que lleva tranquilidad a los familiares, y la familia 
de segundo grado: amigos, la gente de sus ciudades o 
pueblos. Que pese a todo seguimos, con cuidados, con 
precaución, pero seguimos, como dice el Comandante 
del ARC Gloria es el buque escuela colombiano, al que 
los niños siguieron en el libro anterior”. 

SOBRE ALEJANDRA SOTELO FADERLAND

“Yo trabajé en el puerto de Buenos Aires por más de 30 
años, ver entrar y salir barcos era cosa de todos los días. 
Cuando dejé de trabajar me dediqué a la investigación 
en historia que siempre me apasionó, a la escritura y que 
sepa, a la fecha soy la única escritora de época naval de 
Sudamérica. Tengo textos novelados basados en relatos 
históricos sin agregar una coma de más en la navegación 
en las aguas del sur, relatos de inmigrantes. He zarpado 
muchas veces en letras y todas son distintas”, confió.
“Asesoré a mi esposo, ya fallecido, que era modelista 
naval, realizando sus investigaciones de cada modelo, 
me han puesto desafíos como escribir una zarpada o 
arribada sin usar términos náuticos. He navegado como 
invitada en la Fragata ARA Libertad y como cronista 
también. Lo mejor de todo esto, es, como decía, unir. 
Aquí vemos el mar como la delgada línea de la costa 
donde nos bañamos, vemos los buques en lejanía pero 
no nos preguntamos quiénes son ni a dónde van. Pode-
mos verlo como esa inmensidad amenazante, o se gran 
cuenco de agua que nos une a otros países aunque sea 
un poquito temperamental a veces. Podemos aprender 
de todos, hay lenguajes que son universales, que les 
permitieron a estas expediciones realizar sus viajes. Y 
nosotros, unimos. Estamos atentos a los detalles que 
se pueden publicar, cuales no en determinados países, 
generamos nuestras notas, contenidos, acreditamos co-
rresponsales en el exterior. Escuchar que llaman desde 
un buque es una de las más grandes alegrías, que nos 
escriba su comandante, o que uno en sencilla ceremo-
nia condecore en Ushuaia. Hace poco me dijeron de al 
verme escuchar una conferencia en Portugal en un café 
del barrio en el telefono -vivo en San Telmo, casco his-
tórico- ‘que suerte que tenés, que salís con el mundo en 
la mano’.”, concluyó la historiadora.

Este domingo 1 de noviembre

El nombre Tierra del Fuego cumplió 500 años
Este domingo 1 de noviembre se cumplieron 500 años desde que Fernando de Magallanes, al ver las grandes fogatas del gas natural que emanaba de 
la tierra, le puso a nuestro territorio Tierra del Fuego. Justamente los pueblos originarios prendían fuego en la playa para cocinar moluscos y también 
hacían grandes fogatas por las noches.    

El 1 de noviembre de 1520, luego de explorar la entrada de mar, Magallanes entró 
al estrecho al que llamó ‘de Todos los Santos’, ya que ese día la Iglesia católica 
celebra esa festividad. En la ribera sur, vio grandes fogatas y la bautizó como 
‘Tierra del Fuego’.

‘Marinheiros da Esperança en la ruta de Magalhães y Elcano’ “es un proyecto del V Centenario coordinado por 
el Centro Hospitalar Universitário São João.
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Río Grande.- La única mujer que se casó 
con un combatiente de Malvinas en pleno 
desarrollo de la guerra con Gran Bretaña 
y por medio de representantes legales, 
murió esta semana en la ciudad fueguina 
de Río Grande a los 63 años, afectada de 
coronavirus.
Silvina Elisa Martínez había protagoni-
zado un hecho histórico, al contraer ma-
trimonio con el suboficial principal René 
Marcelino Aguilar, que por ese entonces 

combatía en Puerto Argentino.
La ceremonia, realizada a través de repre-
sentantes legales el 9 de junio de 1982, 
constituye “el único casamiento entre ar-
gentinos llevado a cabo durante la guerra” 
y “el primero realizado en el archipiélago 
después de 150 años de ocupación britá-
nica”, recordó Aguilar al rememorar aquel 
episodio.

UN MATRIMONIO HISTÓRICO

Martínez y Aguilar estaban de novios en 
Puerto Belgrano, cerca de la ciudad de Ba-
hía Blanca, cuando el integrante del Bata-
llón Antiaéreo de Infantería de Marina fue 

convocado a sumarse a las filas argentinas 
que defendían la recuperación territorial 
de las Islas Malvinas, producida el 2 de 
abril del ’82.
“Ni bien llegamos a Malvinas nos desta-
caron a nuestro objetivo principal, que era 
realizar la defensa antiaérea de la pista de 
aterrizaje de Puerto Argentino. Debíamos 
mantener operable el puente aéreo con el 
continente y lo hicimos, porque hasta el 
20 de junio en que nos retiramos, la pista 

seguía operativa”, destacó el ex comba-
tiente durante una entrevista con FM Aire 
Libre de Río Grande.
Sin embargo, el 1 de junio, mientras ma-
nipulaban las 12 piezas de artillería de 30 
milímetros y los tres lanzadores de misi-
les tierra-aire, y recibían fuego constante 
de artillería naval, Aguilar se hizo tiempo 
para hablar con su segundo comandante.
Le dijo que su novia, en Bahía Blanca, 
estaba embarazada, y que quería casar-
se para dejarle el apellido a su hijo por 
nacer.”También le expliqué que mi deseo 
no era regresar al continente, porque es-
taba seguro de que iba a morir. Pero que 
para mí, como soldado, no había nada 

más honorable y digno que eso”, sostuvo 
el veterano de guerra.
El subcomandante le contestó, primero, 
lo más natural: que un casamiento era im-
posible, dadas las circunstancias, aunque 
igual comenzó gestiones ante sus propios 
superiores, para evaluar alguna posibili-
dad.
“El 9 de junio me ordenaron abandonar 
mi posición y destacarme al pueblo. Allí 
me estaba esperando el propio goberna-
dor, el general (Mario Benjamín) Menén-
dez. Estaba todo listo para celebrar el ma-
trimonio”, relató Aguilar.

LA CEREMONIA

La ceremonia se desdobló en dos actos 
que se realizaron en forma simultánea: en 
Bahía Blanca estaba Martínez y la mujer 
del subcomandante con un poder para re-
presentar al soldado, y en Puerto Argen-
tino estaba Aguilar y el subcomandante, 
con un poder para representar a Martínez.
“Fue todo rápido, a la misma hora. Re-
cuerdo que se hizo de noche y tuve que 
volver a mi posición. Me regalaron un al-
manaque con una mujer desnuda para mi 
luna de miel. Y un cartón de cigarrillos 
para compartir con mis compañeros. Esa 
noche recibimos fuego de artillería hasta 
la madrugada”, recordó el veterano de 
guerra.
Aguilar contó que ya de regreso a Bahía 
Blanca, tras la finalización del conflicto 
bélico, se extravió el acta de matrimonio 
en Puerto Argentino y las autoridades no 
le reconocían el casamiento, lo que le traía 
problemas para la obtención de la obra 
social para su hija.
“Quise casarme de nuevo y no me deja-
ron. Un general me dijo que yo no tomaba 
dimensión de lo que había pasado, que era 
un hecho histórico, un acto de soberanía. 
Tardé 8 años en obtener el acta definitiva 
que acredita mi matrimonio, donde figuro 

como casado en Puerto Argentino”, seña-
ló el ex combatiente.
Después la historia siguió su curso y la 
pareja terminó radicándose en Río Gran-
de, donde fueron felices hasta que Silvina 
contrajo Covid-19 hace unas semanas, de-
bió ser internada y falleció en el hospital 
de la ciudad, el pasado miércoles 28.
Con todo, Aguilar conserva en su memo-
ria hasta los más mínimos detalles de lo 
que representó haberse casado en aquellas 
circunstancias, en medio del horror de la 
guerra, e inclusive deja espacio para algún 
episodio risueño.
“En mi casamiento estaba mi subcoman-
dante en representación legal de mi es-
posa y yo. El encargado de la celebración 
decía: “puede firmar el novio”, y lo hacía 
yo, y “puede firmar la novia”, y firmaba el 
subcomandante. Cuando terminó la cere-
monia, unos muchachos del fondo grita-
ron: “el novio puede besar a la novia”, y 
todos nos reímos mucho”, rememoró.

Río Grande.- El día miércoles un grupo de familias 
se hicieron presentes frente a la Alcaidía, en Deloqui 
y Lasserre solicitando poder ver a sus familiares dete-
nidos, “lo que pedían es que reanudemos las visitas y 
poder ver a sus familiares que están detenidos. Esto lo 
venimos trabajando hace 3 semanas con el ministerio de 
gobierno, si bien no podemos llevar a la normalidad las 
visitas, intentamos que puedan tener una visita semanal 
para que puedan ver a sus familiares”, explicó Cánovas.
En declaraciones radiales Cánovas señaló que “ayer 
–por el miércoles-  estaba reunido con la Ministra de 
Gobierno la dra.Chapperon y nos anoticiamos que fa-
miliares estaban al frente de la alcaidía, planteando estas 
cuestiones, casualmente me acerque y hable con tres de 
ellos. En la charla les explique que esta semana íbamos 
a habilitar una visita semanal y así íbamos a ir evaluando 
cómo se da esto de la pandemia y si podemos llevar en 

algún momento las visitas a la normalidad. Hoy puedo 
confirmar que habrá una visita familiar para los inter-
nos”.
En diálogo con el programa “Yo te avisé”, Cánovas 
informó que “nosotros charlamos con los familiares y 
les explicamos que nosotros no sabemos quién puede 
estar contagiado o ser asintomático. Ellos entendieron 
y planteaban la necesidad de verlos porque muchos de 
los reclusos tienen hijos y éstos extrañan a sus padres. 
En esta situación nosotros intentamos explicarles que 
nuestra decisión no es caprichosa sino que son medidas 
que van tomando en la provincia y a nivel nacional”.
Por último el jefe del Servicio Penitenciario Provincial 
indicó que “las visitas se van realizar siguiendo una serie 
de protocolos, en el Gimnasio policial, para poder res-
petar el distanciamiento social exigiendo medidas como 
barbijo o máscara facial y alcohol en gel”.

Tenía 63 años 

Fallece con COVID-19 la única mujer riograndense que se 
casó con un combatiente durante la guerra de Malvinas
Silvina Elisa Martínez había protagonizado un hecho histórico al contraer matrimonio con el suboficial principal René Marcelino Aguilar, que por ese 
entonces combatía en Puerto Argentino. Tenía 63 años y vivía en Río Grande, Tierra del Fuego.

Se reanudarán las visitas a los internos. Serán se-
manales y en el gimnasio de la Policía Provincial.

Servicio Penitenciario y COVID

Cánovas anunció que habrá una visita semanal para los 
internos
El jefe del Servicio Penitenciario Provincial, Claudio Cánovas confirmó que “habrá una visita familiar para los internos”, luego que familiares plantean 
la necesidad de tomar contacto con los privados de su libertad.

Silvina Elisa Martínez, víctima fatal del COVID-19, había protagonizado un hecho 
histórico al contraer matrimonio con el suboficial principal René Marcelino Aguilar.

Martínez y Aguilar estaban de no-
vios en Puerto Belgrano, cerca de la 
ciudad de Bahía Blanca, cuando el 
integrante del Batallón Antiaéreo de 
Infantería de Marina fue convocado 
a sumarse a las filas argentinas que 
defendían la recuperación territorial 
de las Islas Malvinas, producida el 2 
de abril del ’82.
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Ushuaia.- Al llegar los uniformados se 
encontraron con un Fiat Palio, sin do-
minio, incrustado desde su parte pos-
terior contra el guardarrail de conten-

ción.
El conductor no se encontraba en la 
zona del accidente, por lo cual Tránsito 
debió secuestrar la unidad.

Río Grande.- La medida judicial se lle-
vó adelante el día miércoles por la tar-
de en un contexto de total hermetismo, 
una vez que los pasillos de los tribunales 
quedaron desiertos. Tras el allanamiento 
en el Juzgado de Instrucción N°1, se se-
cuestró documentación y equipos infor-
máticos de interés para la causa donde el 
magistrado, el juez Raúl Nadim Sahade 
está sospechado de cobrar por sentencias 
y de facilitar escritos a una abogada que 
tramitaba una causa en ese Tribunal, in-
dica el diario El Sureño.
Además del secuestro de los elementos 
de pruebas solicitados por el Fiscal, el 
juez Cesari Hernández ordenó que el 
juez Raúl Nadim Sahade sea notificado 
de Derechos y Garantías, de modo que 
quedó imputado en la instrucción de la 

causa.
El caso contra Sahade surgió a partir de 

lo decidido por los jueces Federico Vile-
lla, Jorge Luis Jofré y Julián De Martino; 
integrantes de la Sala Penal de la Cáma-
ra de Apelaciones quienes dictaron una 
resolución en la que decidieron remitir 
copias certificadas de un expediente pe-
nal, ante las sospechas que recaen sobre 
el juez Sahade.
Dichas sospechas sobre el accionar del 
Juez de Instrucción surgen a partir de 
una causa donde se investiga a una abo-
gada de Río Grande, María Angélica Na-
veas Lagos, por el presunto cobro inde-
bido de honorarios a un cliente suyo, que 
fue condenado por “homicidio culposo” 
a raíz de su participación en un incidente 
de tránsito.
La vivienda de la abogada fue allanada en 
diciembre del año pasado, ocasión en que 

se procedió al secuestro de su teléfono 
celular, sobre el cual se dispuso una pe-
ricia y de allí surgió que la abogada (acu-
sada en la causa) no sólo mantenía con-
tacto con su cliente, sino que, además, 
intercambiaba mensajes de contenido 
polémico con el juez Sahade.
“Las comunicaciones allí plasmadas da-
rían cuenta de presuntas conductas que 
al menos podrían resultar contrapuestas 
con la ética de un magistrado de este 
Poder Judicial, corresponde disponer la 
extracción de copias certificadas de los 
autos principales y remitirlas a conoci-
miento del señor presidente del Superior 
Tribunal de Justicia, mediante oficio de 
estilo”, indica el escrito de los camaristas 
que fue el origen de la causa penal contra 
Sahade.

Río Grande.- Se espera que en la presen-
te jornada  siga declarando la madre de la 
víctima, ya que la semana anterior, se hizo 
un cuarto intermedio.

Asimismo, el pasado jueves, presentó de-
claración testimonial, la joven víctima de 
los abusos cometidos por quien era en ese 
entonces, pareja de la mamá. 

La testimonial de la joven se había plan-
teado en la primera jornada del debate, y 
el defensor del acusado, el Doctor Alejan-
dro De la Riva se había opuesto, en tan-
to que la propuesta había surgido desde 
la misma Fiscalía, a cargo de la Doctora 
Laura Urquiza.
El Tribunal, presidido por el juez Martín 
Bramati, decidió que se resolvería a me-
dida que avance el proceso y así sucedió, 
permitiéndose que la víctima declare ante 

los magistrados y las partes presentes en 
el debate. Ahora, está previsto que esta se-
mana culminen la declaraciones testimo-
niales, y luego se conozca el veredicto, que 
al menos hasta este momento, no se ha 
dado a conocer que modalidad se adop-
tará, teniendo en cuenta que esta parte del 
proceso debiera ser pública, pero ante el 
refuerzo de medidas sanitarias por parte 
del Superior Tribunal de Justicia, se des-
conoce la manera en que se hará público.

Sigue el escándalo en el Poder Judicial

Allanaron el juzgado de Instrucción a cargo de Raúl Sahade 
y secuestraron celulares y elementos informáticos
La orden fue dispuesta por el juez de Instrucción, Dr. Daniel Cesari Hernández, a requerimiento del fiscal Mayor, Guillermo Quadrini, quien resolvió 
impulsar una instrucción penal, en base a los antecedentes que ganaron luz pública la semana pasada.

Allanaron el juzgado de Instrucción a 
cargo de Rául Sahade y secuestraron 
celulares y elementos informáticos

Juicio oral no público 

Declaró la víctima y este lunes sigue el proceso oral contra 
imputado de abuso sexual
El juicio oral no público contra S, M. continúa este lunes en los Tribunales del ex campamento YPF. 

Este lunes continúa el proceso oral no público contra sujeto imputado en el abu-
so sexual de una niña

Ushuaia

Automóvil chocado fue 
encontrado sin ocupantes 
en cercanías del puente de 
Río Pipo
Ayer por la mañana, efectivos policiales fueron alertados de un accidente 
de tránsito en la Ruta Nº 3 camino al camping en cercanías del puente del 
Río Pipo.

Automóvil fue encontrado chocado, sin ocupantes ni patente, en cercanías del 
puente del río Pipo de Ushuaia.
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Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Debido a la situación sani-
taria en nuestra ciudad y de la provincia, 
los y las deportistas realizan solo entre-

namientos físicos al aire libre y siempre 
respetado el distanciamiento social y las 
normas que indica el protocolo. Donde 

el judo es una de las disciplinas que en 
los últimos años ha conseguido mayo-
res logros a nivel regional en este tipo 

de competencias y siempre sus presen-
taciones han sido realmente destacadas, 
llevando a convertir a la provincia en uno 

de los equipos más fuertes de este depor-
te, es que la preselección riograndense 

comenzó con los entrenamientos, y en 
este caso con la particularidad de realizar 
movimientos al aire libre a las órdenes 

del Sensei; Diego Costilla y con la cola-
boración del instructor 1er. Dan; Ángelo 

Villalobos en que los y las judocas adap-
taron sus trabajos físicos en el playón de 
la Escuela N° 2.

Subsecretaria de Deportes

El Judo comenzó con la Preparación Física
La Subsecretaría de Deportes del gobierno de la provincia de Tierra del Fuego continúa trabajando con la preparación física de los seleccionados provin-
ciales, y especialmente los que tienen como objetivo competir en los Juegos EPADE y Juegos de la Araucanía para el año próximo. 
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Ushuaia.- La flamante categoría que 
cuenta con el aval de la Federación In-
ternacional del Automóvil verá a vehícu-
los similares a los Buggy que se utilizan 
en el Dakar pero eléctricos compitiendo 
en cinco lugares diferentes, llevando a 
sus equipos a cinco ambientes extremos 
alrededor del mundo e incluyendo las 
etapas del Ártico, el Desierto, el Océa-
no, el Amazonas y los Glaciares en zonas 
que ya han sido dañadas o afectadas por 
cuestiones climáticas y ambientales. El 
viaje mundial pone de relieve el impac-
to del cambio climático y promueve los 

vehículos eléctricos y las soluciones con 
bajas emisiones de carbono que ayudan a 
preservar el medio ambiente y proteger 
el planeta.
“Estamos encantados de confirmar que 
la Patagonia Argentina será parte del ca-
lendario en nuestra primera temporada”, 
comentó durante el lanzamiento global 
virtual de Extreme E Alejandro Agag, 
Fundador y CEO de la nueva categoría, 
y agregó que: “Trabajaremos con el go-
bierno local y con nuestro Comité Cien-
tífico para asegurarnos de que nuestra 
plataforma deportiva ponga de manifies-

to los efectos del cambio climático que 
amenaza a los cinco destinos de nuestras 
carreras y educar sobre las medidas que 
todos podemos y debemos tomar para 
reducir las emisiones globales y ayudar 
a frenar su impacto en nuestro planeta”.
Por su parte, Carlos Turdo, Secretario 
de Deportes de Tierra del Fuego detalló 
que: “La presentación del Extreme E en 
Tierra del Fuego será un hito histórico 
para nuestra provincia por el alto nivel de 
los pilotos internacionales involucrados 
con la categoría como el británico Lewis 
Hamilton y el alemán Nico Rosberg, am-
bos propietarios de equipos. También es 
una oportunidad única para que miles 
de personas puedan conocer las belle-
zas naturales que nos rodean en el Fin 
del Mundo”. “Sin dudas que una de las 
cosas más importantes para nosotros es 
acompañar, desde el punto más austral 
del planeta, el mensaje y las acciones de 
concientización acerca del cambio climá-
tico y la preservación del ambiente que 
lleva adelante el Extreme E”, finalizó.
¿Qué es la “Extreme E”?
“Extreme E” es una serie de carreras 
radicalmente nueva que verá a los SUV 
eléctricos competir en ambientes extre-
mos de todo el mundo que ya han sido 
dañados o afectados por problemas cli-
máticos y ambientales. El viaje global 
de cinco carreras destaca el impacto del 
cambio climático y la intervención hu-
mana en algunas de las más remotas lo-

caciones del mundo y promueve la adop-
ción de vehículos eléctricos para ayudar a 
preservar el medioambiente y a proteger 
el planeta y para minimizar el impacto lo-
cal, las carreras de Extreme E no serán 
abiertas a espectadores, sino que se in-
vitará a los fanáticos a seguir la acción a 
través de las transmisiones de TV en vivo 
y en las redes sociales.
El campeonato 2021 arrancará el 20 y 
21 de marzo en Al Ula (Arabia Saudi-
ta). Posteriormente se presentará el 29 y 
30 de mayo en el Lago Rosa (Senegal); 
el 28 y 29 de agosto en Kangerlussusaq 
(Groenlandia), el 23 y 24 de octubre en 
Para (Brasil) y el 11 y 12 de diciembre en 
Tierra del Fuego.

Río Grande.- El Municipio de nuestra ciudad ultima 
detalles para que en los próximos días se abran las ins-
cripciones para participar de la “Maratón Virtual Fede-
ral 2020 ‘Corremos Por Malvinas: Río Grande, Ciudad 
de la Soberanía”, la que se realizará entre el domingo 
15 y el viernes 27 de noviembre inclusive. 
Al respecto el coordinador de Malvinas, Islas y Sec-
tor Antártico; Fernando Nahuel Gómez, detalló que: 
“Esta maratón, que ya es tradición de nuestros vecinos 
y vecinas riograndense, en esta oportunidad se reali-
zará bajo la modalidad virtual dada la coyuntura de 
público conocimiento referida a la situación sanitaria, 
por lo que podrán participar desde cualquier punto 
del país”. “Remarcando el compromiso del intenden-
te; Martín Pérez con la Causa Malvinas posibilita que 
llevemos adelante este tipo de propuestas, que tienen 
como principal fin construir, desde donde sentimos y 
pensamos los riograndenses, nuestra memoria colec-
tiva, manteniendo vivo el reclamo de porqué las Islas 
Malvinas son y serán argentinas”. “Proponiendo para 
esta ocasión tres categorías, de 1 km, 3 km y 10,5 km 
donde los circuitos son libres, es decir que, los par-
ticipantes podrán armar su propio recorrido y elegir 

qué día prefieren correr e indicamos que deberán usar 
una aplicación en su dispositivo móvil para registrar 
el tiempo y la distancia del recorrido que realizarán 
entre el 15 y el 27 de noviembre, y respetando siem-
pre el protocolo de COVID-19, y una vez finalizado 
el recorrido, deberán hacer una captura de pantalla del 
tiempo y la distancia que registra la aplicación y enviar 
por mail una selfie donde se visualice claramente el nú-
mero de corredor”. “Respecto a las inscripciones ade-
lantó que se ultiman los detalles para que, en los próxi-
mos días, las inscripciones estén abiertas para todos 
y todas, y en los formularios de inscripción, además, 
especificaremos qué aplicaciones podrán usar las y los 
corredores para registrar su recorrido y el mail donde 
deberán enviar la selfie”. “Desde el Municipio estamos 
convencidos de que hay propuestas que son hacedo-
ras de soberanía, en particular la maratón Corremos 
por Malvinas significa para las y los riograndenses un 
canal de reclamo soberano por las Islas Malvinas, y al 
mismo tiempo, una manifestación popular para defen-
der nuestro derecho a vivir en una región de paz, ante 
la cada vez mayor militarización de nuestro Atlántico 
Sur”. “La pandemia nos presentó el desafío de la vir-

tualidad, pero a la vez la oportunidad de nacionalizar 
esta maratón tan importante para la Causa y la Cues-
tión Malvinas, en particular para nosotros que nos po-
sicionamos desde hoy y hacia adelante como Ciudad 
de la Soberanía”, finalizó.

Carreras Off Road

Tierra del Fuego sede del campeonato 
de Extreme E
Así se anunció días atrás en Londres en el lanzamiento de la nueva serie de carreras Off-Road eléctricas donde se confirmó el calendario de su primera 
temporada que comenzará en marzo 2021 y Tierra del Fuego será sede de la última fecha del Extreme E.

Maratón Virtual 

“Corremos por Malvinas, Río Grande, Ciudad de 
la Soberanía”
Entre el domingo 15 y hasta el viernes 27 de noviembre se realizará la Maratón Virtual “Corremos por Malvinas, Río Grande, Ciudad de la Soberanía” 
con la propuesta se consolida como una manifestación popular sobre la Causa y la Cuestión Malvinas a la vez que reivindica la lucha por la Soberanía 
argentina sobre las Islas. 
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Río Grande.- Luego de varios años de in-
termitencia en sus presentaciones a nivel 
patagónico, la Subsecretaría de Deportes 
tiene como premisa conformar un selec-

cionado y poner al ciclismo de la provin-
cia en el plano competitivo de la región. 
Para esto se apostó por un proyecto pro-
vincial que intenta dar la oportunidad a 
jóvenes ciclistas para que puedan adquirir 

experiencia rápidamente y se consoliden 
a nivel competencia. Que para este mar-
co se van sumando deportistas al equipo 
que está a cargo del instructor; Sebastián 

Pastori, ya que tiene muchas expectativas 
para este proyecto en nacimiento, don-
de los entrenamientos del seleccionado 
serán los lunes, miércoles y viernes a las 
16.00 horas.

Ushuaia.- La Peña del Fin del Mundo 
de Boca donó 24 mil pesos a vecino que 
sufrió un incendio. Se trata de Juan Ba-
tallán, quien recibió $24.000 pesos por 

parte de la Comisión Directiva de #Bo-
caEnUshuaia, en concepto de materiales, 
para comenzar con la obra del piso para 
volver a levantar su hogar en el barrio La 
Bolsita.
Cabe destacar, que la recaudación del di-
nero, se logró a través de una rifa soli-
daria con el aporte de todos los socios, 
socias y vecinos de la ciudad de Ushuaia.

Actualmente, Juan y su familia están vi-
viendo, momentáneamente, en un Hogar 
de tránsito hasta tanto puedan autorida-
des y funcionarios cumplan sus obliga-

ciones como garantes de derechos y re-
solver, así, definitivamente su situación 
habitacional.
“Más que nunca, creemos que Boca 
como actor de la comunidad vuelve a ser 
un lazo entre la sociedad y las problemá-
ticas individuales o sociales”, expresó su 
presidente Emiliano ‘Tano’ Veneroni.
Agregó que “hemos logrado, con muchí-

simo esfuerzo de cada persona que de-
cidió poner un poco de sí, volver a ser 
sostén en momentos difíciles. Porque en-
tendemos que nadie está exento de esto, 
que a cualquiera le puede pasar vivir una 
desgracia como la que le tocó a Juan y su 
familia, y que de estas situaciones salimos 
juntos, con unión y organización”.
Finalmente manifestó que “queremos 
darles las gracias, una vez más, a todos 
los que colaboran con estas causas no-
bles y a quienes forman parte permanen-
temente de nuestro espacio. Y agradecer 
muy especialmente a Juan, a Emanuel 
-referente del barrio- y a todos sus ve-
cinos que siempre confían en nosotros”.

Secretaria de Deportes Provincial

Entrenamientos del Preseleccionado 
de Ciclismo
El preseleccionado de ciclismo comenzó sus entrenamientos en nuestra ciudad trabajando en lo físico y pensado a futuro con el objetivo de consolidar 
una formación fuerte y estable.

La Peña del Fin del Mundo

Boca donó 24 mil pesos a vecino que sufrió 
un incendio
Desde La Peña del Fin del Mundo, nos hicimos presentes en el barrio La Bolsita para hacerle entrega de un cheque simbólico al hincha de Boca, que como 
ya es de público conocimiento, sufrió el incendió de su casa hace un mes atrás.
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Río Grande.- El Espacio Tecnológico, 
de manera conjunta con la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente del 
Municipio, llevó adelante días atrás una 
maratón de desarrollo de videojuegos 
que propuso que, a través del trabajo co-
laborativo entre los y las jóvenes partici-
pantes, se crearan productos que resalten 

las especies de aves características de las 
costas de nuestra ciudad, donde la acti-
vidad denominada “Ave Game Jam”, se 
dio en el marco del Festival Internacional 
de Aves Migratorias (FIAM) de San Blas, 
Nayarit, México 2021, en el cual participa 
por primera vez la ciudad de Río Grande. 
Se logró, luego de una semana intensiva 

de trabajo, el desarrollo de los juegos que 
viajarán a México y exhibirán las aves 
playeras características de nuestra zona al 
mundo.
Al respecto, la coordinadora del Espacio 
Tecnológico; Lucila Maldonado, detalló 
que: “Los juegos fueron elaborados ín-
tegramente por jóvenes riograndenses, 
algunos programadores y otros en su 
primera experiencia en el mundo de la 
programación, que desde León, el parti-
cipante más pequeño de la actividad con 
9 años, hasta los más experimentados en 
esto pasaron una semana maravillosa de 
aprendizaje y diversión virtual, ya que 
esta Jam no solamente se trataba de crear 
videojuegos sino de plasmar el espíritu 
de la ‘Reserva Costa Atlántica’ para que 
nuestras aves lleguen a México (donde 
serán presentados los juegos el próximo 
año) como ‘embajadoras de la naturaleza 
y cultura riograndense’”.  “Que a lo largo 
de esa semana, tuvimos asesoramiento 
de programadores y charlas con personal 
del Centro de Interpretación de la Re-
serva Costa Atlántica (CIRCA), quienes 
nos explicaron cuáles son y cómo viven 
las aves migratorias de acá”, continuó la 
funcionaria. “Destacando que fue una ar-
ticulación entre áreas que potenció el tra-
bajo logrado, y estamos más que felices 
con el resultado obtenido, los participan-
tes lograron crear juegos maravillosos, 
que mostraran nuestra fauna al mundo”. 
“Además logramos contribuir desde otro 
lugar, seguimos abogando por la con-
servación y la preservación de nuestras 
especies, de nuestra fauna y flora autóc-

tona, de esta Reserva Costa Atlántica 
tan hermosa que tenemos, pero ahora 
involucrando lo tecnológico a todo esto, 
creando videojuegos con las 6 aves pla-
yeras que serán parte de este importante 
festival internacional”, finalizó. 
Resaltando que se invita a los vecinos y 
vecinas a conocer y jugar los juegos crea-
dos por la “Ave Game Jam”, donde los 
interesados puede hacerlo a través del 
siguiente link: https://itch.io/jam/ave-
game-jam.

Videojuegos Locales

Participaran del Festival Internacional 
de Aves Migratorias
Los mismos fueron creados íntegramente por jóvenes riograndenses en el marco de la maratón de desarrollo de videojuegos “Ave Game Jam”, donde el 
evento es organizado por el Municipio de nuestra ciudad y busca que los participantes aprendan nociones básicas de programación, diseño y arte, y 
además conozcan en profundidad nuestras especies de aves playeras, y los juegos de la “Ave Game Jam” están disponibles en https://itch.io/jam/ave-game-
jam.
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Ushuaia.- La Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego AeIAS 
Analía Cubino, junto al Secretario de Educación Prof. 
Pablo López Silva, participaron en la tarde de este jue-
ves, del acto de finalización del ciclo lectivo 2020 de la 
Escuela Provincial Nº38 “Raúl Ricardo Alfonsín” de 
Base Esperanza de la Antártida Argentina.
Cabe mencionar que dicha institución, fue la única es-
cuela del país que ha dictado clases presenciales a lo lar-
go del presente ciclo lectivo.
Los funcionarios junto al jefe de la Base, el teniente 
coronel del Ejército Norman Walter Nahueltripay, la 
Directora de la institución Mariana Celeste Ibarra, el 
maestro Víctor Navarro y sus 14 estudiantes y familias, 
celebraron el acto de manera virtual, el cual fue muy 
emotivo ya que también egresaron dos estudiantes; uno 
de nivel inicial y otro de nivel primario.
La Ministra de Educación, Analía Cubino mencionó 
que “fue un acto muy emotivo, donde en un momento 
tan difícil para nuestras comunidades educativas pudi-
mos experimentar de manera remota la participación en 
un acto escolar que tuvo gran significancia”.
“La emoción brota sabiendo que ha sido esta escuela 
emblema siempre de nuestro sentimiento patriótico y de 
la presencia permanente en Antártida. Nos emociona 
poder ver a esos estudiantes que vivieron la singulari-
dad de ser los únicos en nuestro país que de manera 
ininterrumpida cursaron en la presencialidad”, destacó 

Cubino.
Cabe mencionar que la escuela no tendrá actividades 
el próximo año por decisión del ministerio de Defensa 
como medida excepcional que atiende a los rigurosos 
protocolos y cuidados en relación a la pandemia.
Ante dicha situación, Cubino mencionó que “es muy 
triste pensar un 2021 sin actividades escolares en la es-
cuela del continente blanco. Entendemos las decisiones 

que se han tomado desde el Ministerio de Defensa pero 
nos apena mucho que la escuela se vea impedida de lle-
var adelante su tarea educativa como lo hace todos los 
años” y agregó que “vamos a llevar cada día del 2021 la 
tarea permanente de hacer conocer la historia y la im-
portancia de nuestra Escuela Nº 38 “Raúl Alfonsín” a 
cada una de las demás escuelas de nuestra provincia”.
Por su parte, el Secretario de Educación Prof. Pablo 
López Silva dijo que “es destacable el trabajo que han 
realizado los docentes, no solo en lo académico sino 
también el trabajo comunitario, como nos contaba la 
Directora, ya que cada uno de ellos ha colaboraron en la 
tarea de realización de diferentes talleres y el trabajo en 
conjunto con la tutora del nivel secundario” concluyó.
Los docentes, estarán regresando del Continente blanco 
transportados en un Hércules en los próximos días.
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La Ministra de Educación, Analia Cubino mencionó que “fue un acto muy emotivo, donde 
en un momento tan difícil para nuestras comunidades educativas pudimos experimentar de 
manera remota la participación en un acto escolar que tuvo gran significancia”.

“La emoción brota sabiendo que ha sido esta es-
cuela emblema siempre de nuestro sentimiento pa-
triótico y de la presencia permanente en Antártida. 
Nos emociona poder ver a esos estudiantes que vi-
vieron la singularidad de ser los únicos en nuestro 
país que de manera ininterrumpida cursaron en la 
presencialidad”, destacó Cubino.

Así lo confirmó el propio intendente Walter Vuoto, quien expresó que “a través de un trabajo 
en conjunto con la FAM se impulsa en todo el país realizar este izamiento tal como se hizo 
hace 200 años. Desde la capital de Malvinas, quiero agradecer a todos los municipios por 
acompañar esta propuesta verdaderamente federal”.

Ministerio de Educación

La Escuela Nº 38 de Base Esperanza realizó 
el acto de finalización del ciclo lectivo 2020

Junto a municipios de todo el país

Ushuaia conmemorará el bicentenario del
primer izamiento de la Bandera argentina
en Malvinas

Ushuaia.- A través de un trabajo en conjunto con la Fe-
deración Argentina de Municipios, el próximo viernes 
6 de noviembre a las 11.30 se izará en simultáneo en 
todos los municipios argentinos la bandera nacional en 
homenaje a los 200 años del primer izamiento produci-
do en las islas Malvinas.
El intendente de Ushuaia e integrante de la mesa ejecu-
tiva de la Federación Argentina de Municipios (FAM), 
Walter Vouto, destacó que las acciones coordinadas que 
se realizarán el viernes 6 de noviembre cuando se cum-

plen 200 años del primer izamiento de nuestra bandera 
en las islas.
Vuoto expresó que “a través de un trabajo en conjunto 
con la FAM se impulsa en todo el país realizar este iza-
miento tal como se hizo hace 200 años. Desde la capital 
de Malvinas, quiero agradecer a todos los municipios 
por acompañar esta propuesta verdaderamente federal”.
Además el intendente destacó que “ese día el presiden-
te Alberto Fernández hará la presentación del Comité 
Asesor para la Cuestión Malvinas, ratificando que Mal-

vinas está como tema prioritario para el gobierno na-
cional y es algo que todos los fueguinos y las fueguinas 
valoramos mucho con el recuerdo siempre presente de 
nuestros veteranos de guerra”. 
Finalmente precisó que desde el municipio se encuen-
tran realizando tareas de puesta en valor de la plaza Islas 
Malvinas donde se llevará a cabo la ceremonia en nues-
tra ciudad y se invita a los vecinas y vecinas a colocar ese 
día la bandera nacional en sus hogares.


